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Ева МУР

Правда, не все. 

19 детских лагерей из 124 открылись 
сегодня на Кубани. 

- Ребят принимают круглогодичные и 
сезонные организации отдыха и оздоров-
ления, которые имеют медлицензию, - по-
яснил глава минтруда региона Сергей 
Гаркуша. - В этом году под запретом 
будет посещение детей родителями. А для 
заезда в лагерь необходимо представить 
справку об эпидокружении, заключение 
об отсутствии контактов с инфекцион-
ными больными, сведения о состоянии 
здоровья ребенка и прививках.

В регионе 
открылись 
детские лагеря

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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АЛЕКСАНДРОВА

Дорогой 
иномаркой 
управлял 
полковник  
из Гулькевичского 
района.

В тот вечер гаишники 
в Новокубанском районе 
Краснодарского края ло-
вили пьяных водителей. 
Кто сидел за рулем но-
венького Genesis (иномар-
ка стоит от 4 млн рублей), 
сначала не обратили вни-
мания. Автомобиль просто 
подозрительно медленно 
ехал по дороге недалеко 
от поселка Восход. Когда 

стекло со стороны водите-
ля опустилось, дэпээсник 
выпрямился по струнке.

- Здравия желаю, това-
рищ полковник, - сказал 
инспектор, узнав в водите-
ле начальника соседнего 
отдела МВД - Гулькевич-
ского.

Главный полицейский 
Гулькевичского района 
50-летний Сергей Со-
рокоумов был одет по 
гражданке. Явно не с 
работы ехал. Встретив 
должностное лицо такого 
высокого ранга, гаишники 

обычно сразу же желают 
счастливого пути. Но на 
сотрудника ГИБДД из ма-
шины повеял резкий запах 
алкоголя, и инспектор по-
просил руководителя гуль-
кевичской полиции выйти.

- У водителя была не-
связная речь и странное 
поведение. Но пройти ме-
досвидетельствование на 
месте он отказался. По-
сле убеждений полковник 
согласился пройти тест 
на алкоголь в наркологии. 
При первом исследовании 
результат составил 0,74 

миллиграмма на литр  
(это примерно полбутылки 
водки), - сообщил источ-
ник в правоохранительных 
органах.

Сергей Сорокоумов до 
августа 2017 года зани-
мал должность замначаль-
ника управления МВД по 
Гулькевичскому району. 
А после - сел в кресло 
начальника. Всего же в 
министерстве внутренних 
дел Сергей Сорокоумов 
служит 30 лет. Как нам 
стало известно, за все 
время работы привлекал-

ся к дисциплинарной от-
ветственности 14 раз. 

- В отношении полицей-
ского вынесено опреде-
ление о возбуждении 
дела об административ-
ном правонарушении по 
статье «Невыполнение 
водителем транспортно-
го средства требования 
о прохождении медицин-
ского освидетельствова-
ния на состояние опьяне-
ния», - сообщили в МВД 
региона. - По данному 
факту назначена служеб-
ная проверка. 

Начальник райотдела МВД 
попался пьяным за рулем

6 750 000

Среда
1 июля
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Как сохраняют 
молодость 
знаменитые 
артистки
Читайте на стр. 12   ‣
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Екатерина МИШИНА

По инициативе 
губернатора в крае 
ведется работа 
по сокращению 
аварийного фонда 
и самостроев.

В Краснодаре состоялось за-
седание совета при полномоч-
ном представителе Президента 
РФ в ЮФО Владимире Усти-
нове. В мероприятии принял 
участие губернатор края Вени-
амин Кондратьев.

Одной из ключевых тем об-
суждения стала актуальная для 
Краснодарского края пробле-
ма незаконных жилых много-
этажек. Большая их часть на-
ходится в краевой столице, а 
также в крупных городах побе-
режья - Сочи, Новороссийске, 
Геленджике. В частности, на 
совещании шла речь об испол-
нении судебных решений, на-
правленных на борьбу с неза-
конным строительством. 

Суды ПоддеРжали 
гРадоСтРоительную 
Политику

Как отметил Владимир Усти-
нов, особенно сложно обстоят 
дела со сносом многоквартир-
ных домов, построенных без 
разрешительной документа-
ции. 

Вениамин Кондратьев со-

общил, что в крае выстроена 
системная работа в борьбе с 
самовольным строительством. 
Так, по поручению главы края, 
региональный департамент 
строительства ведет реестр са-
мостроев. Документ создан для 
объективной оценки ситуации 
и отражает историю каждого 
объекта - от момента выявле-
ния до принятия судебного ре-
шения. По данным ведомства, 
на сегодняшний день в реестре 
1597 зданий, из них только 20% 
- многоквартирные дома.

- Благодаря взаимодейст-
вию с судебными приставами в 
прошлом году на 45% увеличи-
лось число сносов незаконных 
объектов. Но их может быть 
больше. Для нашего региона 
решение проблемы самостро-
ев, особенно на побережье, 
крайне необходимо. Знаю, 
краевая служба судебных при-
ставов не раз направляла обра-
щения в центральный аппарат 
с просьбой выделить средства 
на снос незаконных объектов, 
- подчеркнул глава региона.

Он также отметил вклад 
судейского корпуса в борьбу 
с самостроями. Как прави-
ло, иски о сносе незаконных 
объектов все чаще получают 
положительное решение в 
краевых судах. При этом, как 
подчеркнул губернатор, в этих 
вопросах необходимо и дальше 
сохранять принципиальную 

позицию, чтобы пресекать по-
явление новых самостроев.

- Мы не оставляем застрой-
щикам возможности легали-
зовать свои строения. Рас-
считываю на дальнейшую 
принципиальную позицию 
судей в поддержке градостро-
ительной политики региона, 
- заключил Вениамин Конд-
ратьев.

В ноВый дом - 
из аВаРийного

Еще одним важным пунктом 
рабочего совещания стал во-
прос аварийных и подлежащих 
сносу домов. Высказаться по 
этому поводу смогли все жела-
ющие жители Краснодарского 
края, поскольку Владимир Ус-
тинов в формате видеоконфе-
ренции провел личный прием 
граждан. Участие в нем принял 
Вениамин Кондратьев.

Глава края отметил, что 
расселение аварийного жи-

лья идет хорошими темпами. 
Более того - Кубань уже вы-
полнила задачу на 2020 год по 
расселению из ветхого жилья 
в рамках нацпроекта «Жилье 
и городская среда». На сегод-
няшний день в новые кварти-
ры переехали уже 250 человек. 
В прошлом году план нацпро-
екта был перевыполнен, а в но-
вое жилье переехали 525 че-
ловек вместо плановых 40. В 
этом году край также намерен 
увеличить число переселенцев 
из ветхого жилья, перевыпол-
нив план.

- В 2020 году мы намерены 
переселить больше. Задача 
по нацпроекту - 250 человек - 
уже выполнена. Сейчас ведет-
ся работа по расселению 483 
жителей края, - сказал глава 
региона.

На совещании подняли во-
прос о расселении многоквар-
тирного жилого дома № 17 по 
ул. Бакинской в Саратовской. 

Напомним, ранее этот вопрос 
поднимала жительница ста-
ницы. По информации реги-
онального депстроя, здание 
1956 года числится аварийным. 

Вениамин Кондратьев со-
общил, что дом уже включен 
в региональный проект нац-
проекта «Жилье и городская 
среда».

- Алгоритм решения вопроса 
следующий. В настоящее вре-
мя строится дом. Работы пла-
нируется завершить до кон-
ца лета и начать переселение 
жильцов. Проблемы людей, 
которые живут в этом доме, 
будут решены, - подчеркнул 
губернатор.

Отметим, край каждый год 
выделяет серьезные суммы 
на переселение граждан из 
аварийного жилья. Так, по 
информации регионального 
минэконома, на 2021-2022 го-
ды на эти цели запланировано 
свыше 239 млн рублей.

Средства на 
возведение 
долгостроев 
выделили  
по решению 
главы региона.

В краевой столице за-
вершили строительство 
еще одного долгостроя 
ЖК «Южный». На эти 
цели по решению гла-
вы региона Вениамина 
Кондратьева было выде-
лено 176,3 млн рублей.

Об этом сообщает на 
своей странице в соци-
альных сетях первый 
вице-губернатор края 
Андрей Алексеенко. 
Он отметил, что нача-
ло строительства ЖК 
«Южный» пришлось на 
2012 год, а завершение 
было запланировано на 
2014-й. Однако застрой-
щик прекратил работы 

по причине финансо-
вых сложностей. Таким 
образом, 384 краснодар-
ца, успевшие купить 
квартиры в этом доме, 
автоматически попол-
нили ряды обманутых 
дольщиков.

- Вопрос по этому до-
му неоднократно выно-
сился на межведомст-
венную комиссию. В 
итоге благодаря сов-
местной работе с адми-
нистрацией муниципа-
литета, следственным 
комитетом и прокура-
турой, а также появле-
нию краевого закона 

удалось распутать целый 
клубок проблем, кото-
рые застройщик оставил 
«в наследство». После 
завершения строитель-
но-технической эк-
спертизы на достройку 
«Южного» было выде-
лено 176,3 млн рублей. 
В ноябре 2019 года стро-
ительство ЖК было воз-
обновлено, - сообщил 
Андрей Алексеенко.

долгожданные 
шеСтнадцатиэтажки

Еще одним радост-
ным для 875 дольщиков 
стала сдача ЖК «Тер-

ритория счастья». По 
плану этот долгострой 
должны были сдать еще 
в 2015-м, однако свои 
обязательства застрой-
щик не выполнил, и два 
16-этажных литера по ул. 
Жигуленко несколько 
лет носили статус про-
блемного дома.

В 2018 году ситуацию 
на этом ЖК взял под 
личный контроль гу-
бернатор. На одном из 
рабочих совещаний он 
принял решение о фи-
нансировании дострой-
ки этого объекта. В об-
щей сложности на эти 

цели из краевой казны 
было выделено 425,2 млн 
рублей. 

В настоящее время 
департамент по надзо-
ру в строительной сфе-
ре Краснодарского края 
уже выдал заключения 
о соответствии на оба 
литера бывшего долго-
строя.

- В ближайшие дни ад-
министрация муници-
палитета должна выдать 
акт ввода этих домов в 
эксплуатацию. После че-
го почти 2000 новоселов 
смогут заселиться в свои 
законные, честно при-

обретенные квартиры. 
Отдельные слова бла-
годарности - всем, кто 
дал возможность довести 
стройку ЖК до логиче-
ского завершения. Это 
и правоохранительные 
органы, и администра-
ция города, - заключил 
замглавы региона.

Напомним, систем-
ная работа по решению 
проблем с долгостроя-
ми ведется по инициа-
тиве губернатора края 
и находится под его 
личным контролем. 
По информации реги-
онального департамен-
та строительства, всего 
с 2015 года в Красно-
дарском крае введено 
в эксплуатацию 203 
проблемных объекта, а 
обладателями собствен-
ного жилья стали более 
100 тысяч дольщиков. 

 ■ а В это ВРемЯ

В Краснодаре достроили 
два проблемных ЖК
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Сейчас принимаются меры по расселению 483 жителей, сообщил Вениамин Кондратьев.

В рамках нацпроекта 
из ветхого жилья 
переселили  
250 кубанцев 
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Никита ВЫСОЦКИЙ

И люди в этом не 
виноваты.

К озеру Малое, что на восточном 
склоне хребта Левая Псеашха в 
Сочи, часто ходят туристы с па-
латками и рюкзаками. Когда после 
карантина в Кавказском заповед-
нике, где и находится водоем, от-
крыли все маршруты, любители 
походов увидели на месте озера 
лишь высохшую землю и камни. 
Воды в нем не было. 

А уже разбираться в этом стали 
инженеры-геологи. 

- Вокруг озера обнаружили не-
значительное увеличение леднико-
во-обвальных отложений, - говорят 

геологи. - Тогда как на дне водое-
ма признаков проявления крупных 
селей в последние годы не было. 
Сильное влияние на состояние озе-
ра оказали сходы лавин минувшей 
зимой и весной. Крупные массы 
снега, которые неслись с вершины 
горы с огромной скоростью, выби-
ли замерзшую воду из озера и со-
здали пути, по которым талая вода 
вышла к местной реке Уруштен. 

То есть в изменении озера вино-
вата сама природа и ее процессы, 
а вовсе не человек. 

- Изначально озеро Малое 
образова-
лось в ре-
з у л ьт а т е 

ударов лавин в одно и то же 
место, - говорит замруково-
дителя по научной работе 
Кавказского заповедника 
Николай Ескин. - То есть за 
те сотни лет, что сюда били лави-
ны, чаша углублялась. Но то, что 
Малое высохло, мы не оставим 
без внимания. Сейчас мы прово-
дим обследование территории, 
ищем маршрут фильтрации талых 
вод. А еще 
снаряжаем 
научную эк-
спедицию.

Каким будет июль на Кубани:
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Евгения СОРОКА

Киллер вышел из 
легковушки, два раза 
выстрелил и уехал.

29 июня в 21:18 предприни-
матель Александр Биришев 
садится в свою темную BMW, при-
паркованную в центре Краснодара. 
В это же время открывается задняя 
пассажирская дверь стоящей рядом 
наглухо тонированной Lada Granta. 
Из нее выходит мужчина в маске, 
подходит к водителю иномарки и 
делает два выстрела из пистолета. 
Потом садится обратно на заднее 
сидение, и машина с ревом уезжает. 

Стрельба в стиле лихих 90-х раз-
вернулась на улице Леваневского. 
Киллеров не смутили ни камеры 
видеонаблюдения, установленные 
на этом участке, ни большой поток 
машин, ни общежитие рядом. 

- Судя по всему, они давно «пасли» 
бизнесмена, - говорит источник в 
правоохранительных органах реги-
она. - Они знали, что в тот вечер 
предприниматель будет садиться 
здесь в свою иномарку и караулили 
его. А сам предприниматель вообще 
ничего не подозревал. Он спокойно 
прошел к своей машине, открыл 
дверь… Две пули, выпущенные в 
живот и голову, оказались смер-
тельными. На расправу ушло ровно 
три секунды, еще 7 понадобилось, 
чтобы сбежать. 

То, что преступление 
было заранее спланиро-

ванным, у правоохранителей нет 
сомнений. 

Однако первоначальная версия 
- конкурентная борьба - не подтвер-
дилась. Александр Биришев хоть и 
был учредителем пяти компаний, но 
все же никому дорогу не перехо-
дил. Мотив преступления оказался 
более прозаичен. Один из знако-
мых убитого, который руководил 
организацией, предоставляющей 
интернет-услуги, таким образом ре-
шил закрыть долг. По некоторым 
данным, злоумышленник по заказу 
изготовил роутеры, однако гонорар 
свой не получил. О какой сумме идет 
речь, сейчас выясняется. Но есть 
информация, что у самого «коллеги» 
предпринимателя рука не поднима-
лась - убийство было заказным.

Участники нападения сейчас в ро-
зыске. После стрельбы они погнали 
в сторону улицы Северной, а далее 
их путь неизвестен. По словам сви-
детелей, в машине находились трое. 
Один из них, по информации право-
охранителей, 22-летний уроженец 
соседнего государства, и стрелял 
в предпринимателя.

- По факту убийства возбуждено 
уголовное дело, - сообщают в СУ СК 
по Краснодарскому краю. - Проводят-
ся необходимые следственные дейст-
вия, направленные на установление 
всех обстоя-
тельств произо-
шедшего.

Виталий КАРНАУХ

Вихри образуются из-за 
перепадов температур.

Ученые спрогнозирова-
ли, что ждет Краснодарский 
край в июле. Так, по дан-
ным синоптиков и МЧС, в 
ближайшую неделю регион 
накроет целый букет небла-
гоприятных метеоявлений. 

- Ожидается сильный ли-
вень с грозой, град и шква-
листый ветер до 23 метров 

в секунду, - сообщили ме-
теорологи. 

А еще на протяже-
нии всего июля 
на Черномор-
ском побере-
жье возможно 
образование 
смерчей. Их 
прогнозиру-
ют в поселках 
Лоо, Якорная 
Щель, Магри и в 
районе Большого Со-
чи. А так как информация 

с метеорологических ра-
диолокаторов передается 

в центр мониторин-
га окружающей 

среды Черного 
и Азовского 
морей каждые 
10 минут, уче-
ные смогут за-
метить форми-

рование смерча 
за 20-40 минут. 

И уже предупредят 
экстренные ведомст-

ва об опасности. 
В Краснодаре 
расстреляли 
предпринимателя

Ливни с градом и смерчи 
обещают на побережье

- В связи со среднесуточными показателями 
температуры свыше +25 градусов вода в море 
прогревается. Из-за этого насыщенный парами 
воздух поднимается вверх, а заток из прибреж-
ных ущелий будет способствовать молниеносной 
смене воздушных масс, - сообщил руководитель 
Всероссийского научно-исследовательско-

го института по проблемам гражданской 
обороны и чрезвычайных ситуаций Сергей 
Диденко. - Иными словами, воздух, который 
содержится в холодных ущельях, смешиваясь с 
горячими потоками, будет преобразовываться 
в смерчи, которых за год может возникнуть до 
сорока штук.

Михаил КОНСТАНТИНОВ

А по выходным вся 
дорога будет закрыта.

Из-за ремонта коммунальных се-
тей, расположенных под асфальтом 
на улице Путевой, здесь перекрыли 
движение. Но не полностью, а лишь 
одну полосу. Речь об участке от ули-
цы Коммунаров до Седина рядом с 
домом 206. Эта часть будет закрыта 
до 31 июля.

Объехать участок можно только по 
одной из полос, пропуская встречный 
транспорт. 

- А по выходным ремонт будет идти и 
на перекрестке улиц Путевой и Комму-
наров. Для этого проезд закроют по 
одной полосе Коммунаров при движе-
нии в сторону Одесской, - сообщили в 
мэрии Краснодара. - Здесь коммуналь-
щики меняют сети водоснабжения. 
Когда ремонт закончат, полностью 
восстановят и дорожное полотно, и 
прилегающую территорию. 

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

«Столбы» - до 40 штук

С и -

ноптики про-

гнозируют пекло 

на 4-5 градусов выше 

климатической нормы. А 

это значит, что в июле 

столбики термометров 

поднимутся до 40 

градусов.

В Сочи 
высохло 
озеро

Еще больше фото  
озера - на сайте kp.ru

Видео - на 
сайте kp.ru

СТОП, МАШИНА
В крайцентре на месяц 
перекрыли часть улицы Путевой

СТАЛО
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Не успели подписаться на любимую «Комсомолку» на II полугодие
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Специальные цены в отделениях Почты России
для Краснодарского края и Республики Адыгея
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— Когда я 20 лет назад начал служить 
в «Комсомолке», то решил - главным смыслом 
моей работы должна быть конкретная помощь 
людям в погонах. Вот так и началось: одним 
помог получить долгожданную квартиру, 
другим - вернуться на службу в армию, 
третьим - возвратить отнятые льготы. Что 
и сейчас продолжаю делать. Подпишитесь 
на «Комсомолку», будем отстаивать 
правду на страницах любимой газеты! 

Виктор Баранец, 
военный обозреватель,
полковник в отставке
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Подпишитесь - это удобно!то удобно!

Специальные цены в отделениях Почты России
для Краснодарского края и Республики Адыгея

с 1 февраля по 31 марта
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— Когда я 20 лет назад начал служить 
в «Комсомолке», то решил - главным смыслом 
моей работы должна быть конкретная помощь 
людям в погонах. Вот так и началось: одним 
помог получить долгожданную квартиру, 
другим - вернуться на службу в армию, 
третьим - возвратить отнятые льготы. Что 
и сейчас продолжаю делать. Подпишитесь 
на «Комсомолку», будем отстаивать 
правду на страницах любимой газеты! 

Виктор Баранец, 
военный обозреватель,
полковник в отставке

Не беда! Вы можете оформить подписку до 22 июля 2020 г.  
с доставкой с августа 2020 г.

- Когда я 20 лет назад начал служить в «Ком-
сомолке», то решил - главным смыслом моей 
работы должна быть конкретная помощь людям 
в погонах. Вот так и началось: одним помог полу-
чить долгожданную квартиру, другим - вернуться 
на службу в армию, третьим - возвратить от-
нятые льготы. Что и сейчас продолжаю делать.  
Подпишитесь на «Комсомолку», будем отстаивать 
 правду на страницах любимой газеты!

ОстаВайтесь дОма! мы пОмОжем ОфОрмить пОдписку.
позвоните по телефону 8 (961) 510-52-13  и почтальон подпишет Вас на дому.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Эксперт 
рассказал, какой 
стратегии нужно 
придерживаться 
России на этом 
этапе пандемии.

На днях в Пеки-
не произошла новая 
вспышка коронави-
русной инфекции: на 
крупнейшем оптовом 
рынке «Синьфади» за-
разились несколько де-
сятков человек. Ки-
тайцы тут же ввели 
военное положение, 
200 тысяч жителей 
китайской столицы 
посажены на каран-
тин, выезд из города 
ограничен, в аэропор-
тах отменены тыся-
чи рейсов. Но глава 
пресс-службы прави-
тельства Пекина Сюй 
Хэцзянь заявил, что, 
несмотря на принятые 
меры, риск дальнейше-
го распространения 
COVID-19 в Пекине 
очень высок.

Что это - та самая 
вторая волна коро-
навируса, которую с 
тревогой ждут меди-
ки? Докатится ли она 
до других стран?«КП» 
связалась с экспер-
том, врачом-вакцино-
логом, руководителем 
одного из московских 
медицинских центров 
Евгением Тимаковым.

- Думаю, не столь 
важно, отголосок ли 
это первой волны, 
вторая волна или 
третья. Факт в том, 
что в Китае не сфор-

мирована иммунная 
прослойка населе-
ния, невосприимчи-
вая к вирусу. Поэто-
му эта первая волна 
коронавируса может 
длиться и год, и два. 
Вторая волна - это 
когда в регионе, ко-
торый уже переболел, 
наступает повторная 
вспышка инфекции. 
Как вы помните, в се-
верных провинциях 
Китая в мае уже была 
вспышка, вирус кто-
то завез, людей по-
садили на карантин. 
Сейчас вот в Пекине 
вспышка, снова ви-
рус завезли. Пока в 
стране не сформиру-
ется большая группа 
людей с устойчивым 
иммунитетом, слу-
чаи инфицирования 
будут продолжаться. 
Закрытие границ как 
способ защиты сей-
час уже не сработает.

- Не означает ли это, 
что Китай слишком 
рано снял ограниче-
ния?

- В стране с милли-
ардным населением 
невозможно уследить 
за перемещением 
каждого человека и 
организовать тоталь-
ный контроль. Жест-
кие карантинные 
меры эффективны 
на первом этапе. Да, 
Китай был прав, ког-
да блокировал Ухань 
сразу после выявле-
ния болезни. Но не 
сработало, вирус все 
равно вырвался на-
ружу. COVID-19 уже 
во всем мире, и сей-
час мудрее растянуть 

ситуацию по времени 
и переболеть в легких 
формах. В России 
вторая волна будет, 
если сейчас эпидемия 
закончится, а осенью 
случится повторная 
вспышка.

- Сейчас одни кри-
чат: ура, свобода, все 
закончилось! Другие 
даже на улицу с опа-
ской выходят. Кто 
прав?

- Ничего не закон-
чилось, вирус никуда 
не исчез. Просто ста-
ло меньше восприим-
чивых людей. Сейчас 
в России делается 
много тестов на но-
вый коронавирус, и 
диагностика пока-
зывает, что у части 
населения уже есть 
сформированный 
иммунитет, а значит, 
они уже болели. Если 
у нас в начале эпиде-

мии был один инфи-
цированный человек 
и рядом вокруг него 
100 оказывались вос-
приимчивы к вирусу, 
то сейчас у нас, ска-
жем, есть 11 человек 
инфицированных и 
только 10 окружаю-
щих из 100 к виру-
су восприимчивы. 
То есть постепенно 
ситуация развива-
ется таким образом, 
что вирус уже неко-
му передавать даль-
ше по цепочке. Это 
и есть постепенное 
формирование того 
самого коллектив-
ного иммунитета, 
которого хочется до-
стичь. Пока источник 
инфекции есть в по-
пуляции, вы можете 
только уменьшить 
вирусную нагрузку 
и ослабить проявле-
ния инфекционного 

процесса. Что мы и 
продолжаем делать 
сейчас, поскольку и 
маски, и социальная 
дистанция уменьшает 
вирусную нагрузку. 

- Что нам ждать осе-
нью, поднимет ли ко-
ронавирус голову?

- Осенью будет се-
зонное снижение им-
мунитета и приход 
ОРВИ. Коронавирус 
никуда не денется 
и сможет протекать 
как микс-инфекция 
совместно с другими 
ОРВИ. Плюс к этому 
настанет комфорт-
ная для вируса тем-
пература - это плюс 
5 - плюс 10 градусов 

и влажность. То есть 
условия для размно-
жения вируса будут 
благоприятны. Но 
уже не так много 
людей заболеет. Ес-
ли новая волна ин-
фицирования и слу-
чится, она уже будет 
не настолько ярко 
выражена. Группой 
риска останутся лю-
ди старшего возрас-
та, которые с вирусом 
еще никак не кон-
тактировали. Этой 
группе нужно будет 
по-прежнему огра-
ничивать посещение 
общественных мест и 
соблюдать масочный 
режим.
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Группой риска 
по-прежнему 

остаются люди 
старшего возраста.

Все новости 
о коронавирусе,  

исследования 
ученых,   

советы, как сберечь 
здоровье, - на сайте

Новая вспышка  
COVID-19 в Пекине:

Ждать ли 
второй волны?
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Валерий РУКОБРАТСКИЙ 
(Наш спецкор в Нью-Йорке)

Почему копы 
применили силу 
против человека, 
который стал иконой 
американского бунта?

«О боже, ты прямо гигант», - 
говорил закадровый голос. Он 
принадлежал Хабибу, кото-
рый и снимал это сомнитель-
ное видео. Хабиб - бывший 
биржевой трейдер. «Мне все 
надоело, я уволился и решил 
открыть любительский пор-
носайт для темнокожих». 
Незамысловатое жизненное 
кредо Хабиб разместил на 
главной страничке проекта.

«Какой же у тебя рост, при-
ятель?» - продолжал удивлять-
ся порнорежиссер-любитель.

«Шесть футов сорок шесть 
дюймов (почти 195 см. - 
Авт.)!» - отвечал здоровенный 
темнокожий мужик в майке-
алкоголичке. На ней была 
надпись «Я молод и обожаю 
рисковать». Он прижимал 
к себе темнокожую девуш-
ку - известную, так скажем, 
в узких кругах порноактрису 
Кимберли Бринкс.

«Ким, ты такая крошечная 
рядом с ним», - присвистывал 
за кадром Хабиб.

«Я лишь пять футов с дюй-
мом (чуть меньше 155 см. - 
Авт.)», - засмущалась девушка. 
Или нет. Кто ж там разберет, 
где у этих порноактеров ре-
альные эмоции, а где - игра.

«Большой Флойд, пойдем и 
сделаем это», - «пять футов с 
дюймом» ластилась к гиганту.

Так начиналась бесславная 
карьера в порноиндустрии 
Джорджа Флойда (он снялся 
лишь в двух роликах). Через 
несколько лет Джордж умрет 
во время задержания поли-
цией. Его смерть вдохновит 
темнокожих американцев на 
бунты. Джорджу начнут по-
свящать иконы, лидеры аме-
риканской демократической 
партии - противники Трам-
па - будут преклонять пред 
образом «невинно убиенного» 
колени.

Как так вышло, что обыч-
ная полицейская процеду-
ра - задержание обдолбанного 
наркотой хулигана - вызвала 
драматические последствия? 
Что копы сделали не так? Об 
этом я попросил рассказать 
бывшего копа, экс-следователя 
Росса Дена. Мы закачали из 
интернета несколько видео 
задержания Флойда и начали 
внимательно смотреть.

ХРОНИКА СОБЫТИЙ
25 мая  
19.57. Миннеаполис 

Двое продавцов выходят из 
своего магазинчика и идут к 
припаркованному внедорож-
нику. Там сидит мужчина, 
который только что распла-
тился за сигареты поддельной 
купюрой. Продавцы просят 
вернуть пачку, в ответ - брань. 
Покупатель ведет себя неа-
декватно. Продавцы возвра-
щаются в магазин, звонят в 
полицию.
20.32

Полицейские подходят к 
машине, где сидит мошен-
ник. Он отказывается вы-
ходить. В рапорте коп позже 
укажет: подозреваемый был 
«сильно пьян». Полицейские 
силой вытаскивают его, на-
девают наручники. Ведут 
его к тротуару и усаживают 
у стены.
Росс Ден:

- Все делается совершенно 
корректно. Как и учат в по-
лицейской академии. Копы оце-
нили обстановку, увидели, что 
«клиент» не в себе. Поэтому 
применили к нему немного силы, 
чтобы вытащить из машины. 
Он же потенциально опасен 
как водитель. И очень правиль-
но сделали, что посадили его к 

стеночке. Задержанного так 
легче контролировать, и тот, 
прислонившись, чувствует се-
бя более расслабленно.
20.36

К тому месту, где у стены 
сидит задержанный, подъ-
езжает второй экипаж. Один 
из  копов выяснил имя ху-
лигана. И попросил вто-
рой  экипаж пробить его по 
базе.
Росс Ден:

- Так они и поняли, с кем 
имеют дело. Даже если вы и 
отбыли наказание - подобные 
записи в базе данных остаются 
навсегда.

Напомним, 46-летний 
Джордж Флойд никогда не 
был «белым и пушистым». 
Вот его послужной список:

 ✓ попытка кражи;
 ✓ грабеж;
 ✓ хранение наркотиков;

 ✓ нападение с пистолетом на 
беременную женщину.

Суммарный тюремный 
срок Флойда - 6,5 года.
Росс Ден:

- Если бы они прямо там 
посадили Флойда в машину 
второго экипажа - пока он 
был еще послушен, - то все бы 
прошло без последствий. Но 
по правилам задержанного в 
участок увозит тот экипаж, 
который первым прибыл на ме-
сто.
20.40

Копы ведут Флойда к сво-
ей машине. Его штормит, он 
падает прямо возле двери по-
лицейского авто.
Росс Ден:

- Ситуация пока еще вполне 
под контролем. Копы насто-
роже - они имеют дело с ре-
цидивистом, который умеет 
пользоваться оружием.

20.41
Копы пытаются посадить 

Флойда в машину, тот на-
чинает сопротивляться. В 
это время приезжает третий 
экипаж. Один из вновь при-
бывших копов - Дерек Шавин 
(известно, что на него бы-
ло 17 жалоб, он участвовал в 
трех перестрелках, по итогам 

одной из них был убитый).
Росс Ден:

- Обычно люди в наруч-
никах послушные. Но тут 
мы имеем дело с опасной 
личностью. На такие 
происшествия приезжа-

ют все свободные побли-
зости экипажи.

20.42
Полицейский Дерек Ша-

вин сразу же бросается по-
могать первому экипажу 
засунуть Флойда в авто. В 
какой-то момент Дерек вы-
таскивает рецидивиста на 
улицу с противоположной 
стороны машины. И при-
меняет против него прием 
удушения.
Росс Ден:

- Удушение помогает успо-
коить буйных задерживаемых. 
Но это делается, когда чело-
век еще не в наручниках. Если 
у него скованы руки, нас учат, 
что в таком случае надо вести 
себя более сдержанно. Поче-
му этот коп - Дерек Шавин - 
повел себя так агрессивно, не 
очень ясно. Правда, есть еще и 
психологический момент. Мы 
входим в раж, когда преступ-
ник сопротивляется. А если 
еще и коллеги вокруг тебя так 
же себя ведут. Мы как бы под-
задориваем друг друга - давай 
надаем этому отморозку!
20.50

Приезжает скорая. Флойда, 
потерявшего сознание, за-
бирают врачи. Он умирает в 
больнице. До этого коп Дерек 
Шавин 8 минут удерживал 
Флойда коленом у асфаль-
та. И, как видно на записях, 
спрашивал у него, успоко-
ится ли тот. В ответ Флойд 
лишь хрипел: «Я не могу ды-
шать». Эта фраза стала лозун-
гом протестов в США.
Росс Ден:

- Это против правил - ис-
пользовать удушение так дол-
го. Тем более задержанный - в 
наручниках и говорит, что ему 
плохо. А ему ведь на самом де-
ле так. Кроме наркотиков, у 
него в крови обнаружили еще 
и коронавирус. Значит, у него 
была пневмония. Ему правда 
было тяжело дышать...

Репортаж в номер

Все репортажи нашего корреспондента 
из бунтующих США читайте  
на сайте kp.ru. Там же - видео

Почему так вел себя коп? Ответ на этот вопрос 
есть. Но в США в крупных СМИ его обходят сторо-
ной. А в современном мире это означает жуткую 
истину: если про это не пишут в газетах и не по-
казывают по ТВ - этого как бы и не существует.

Но в местных интернет-порталах Миннеаполиса 
пишут: коп Дерек Шавин и рецидивист Джордж 
Флойд вместе работали вышибалами в одном 
из ночных клубов. Прекрасно знали друг друга 
и частенько ругались.

- Копы могут подрабатывать в свободное вре-
мя, - продолжает Росс Ден. - К тому же в разных 
штатах зарплаты у всех разные. Где-то ты вполне 

обеспеченный человек, а где-то все не так хоро-
шо. И если у копа и Флойда был конфликт - это 
многое объясняет…

Шеф полиции Миннеаполиса даже сделал за-
явление, что нужно именно в этом искать причи-
ны случившегося. Правда, позднее он перестал 
про это говорить. А тот работник клуба, который 
несколько дней подряд утверждал, что у копа и 
Флойда были стычки, - вчера отказался от своих 
слов. Мол, перепутал Флойда с другим черноко-
жим вышибалой. Даже и не знаю, с кем можно 
перепутать двухметрового и стокилограммового 
«героя» новой «цветной революции»…

Будущий вдохновитель 
беспорядков в США неудачно снимался в порно для 

темнокожих. Там его прозвали Большой Флойд.
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Полицейский 
Дерек Шавин 

восемь минут давил 
ногой на шею своего 
давнего знакомого - 
Джорджа Флойда, с 

которым подрабатывал 
вышибалой 

в ночном клубе. 

 ■ ИТОГО

Беспорядки в США:

Полицейский, душивший 
Джорджа Флойда, знал его - 
бандита и порноактера
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Владимир ВОЛОШИН

Хлопающие люди 
и сигналящие машины - 
превратятся ли 
эти «детские» протесты 
в Минске в майдан?

РАССЛАБОН ТУТ 
НАЗЫВАЕТСЯ ПРОТЕСТОМ

Две невзрачные колымаги 
тормозят на проспекте Неза-
висимости в Минске. Выходят 
человек семь. Крепкие. На-
качанные.

Цепляемся взглядами.
«Вперед!» - командует стар-

ший.
Парни быстро смешивают-

ся с возбужденной уличной 
публикой... И невидимой це-
пью идут навстречу. По опыту 
знаю: дело плохо. Счет пошел 
на секунды...

Потом местные скажут, что 
вроде бы научились вычис-
лять бойцов. Те что только 
не придумывали: перестава-
ли бриться, заменили рации 
на мобильники - не помогло.

Скучающего типа у метро 
опытный белорус вычислит 
быстро. Он даже суровую жен-
щину, зачем-то стоящую по-
средине пустынной площади, 
на всякий случай обойдет за 
километр.

Но в этот раз в Минске на-
род увлекся. Не сосредоточил-
ся. Не почуял беды...

Вокруг стандартный бело-
русский расслабон, который 
тут называется «политиче-
ским протестом».

Хотя любому, повидавшему 
хотя бы пару «бархатных» по-
пыток революций, понятно, 
что это разве что самое нача-
ло. Зародыш. Милое кудрявое 
дитя, которое не то что бить 
резиновой дубинкой, гладить 
хочется, восторгаться...

Стоят в аккуратной шеренге 
прекраснолицые горожане и 
вроде бы просто... аплодиру-
ют. Шеренга начиналась от 
филармонии и уходила в го-
ризонт километра на три... И 
хлопала. Просто хлопала...

Ни лозунгов. Ни «Лукашен-
ко долой!». Ни-че-го!

Мимо едут машины и про-
сто сигналят. Если вслушать-
ся - безумствует каждая тре-
тья. Гудящие рискуют. Вокруг 
предельная концентрация га-
ишников и камер. Но попро-
буй в этой сутолоке разбери...

На пешеходном переходе - 
спектакль. Пешеходы идут 
по зебре и хлопают. Маши-
ны стоят и гудят. Люди кла-
няются, машут водителям. Те 
в ответ.

Минск красиво гудел. Гу-
ляют люди.

- Жаль, сигнал сломался, - 
жаловался подвозивший меня 
водитель. - Я бы душу отвел.

- Так долго терпели? - спра-
шиваю.

- Лет 20, - ворчит.

«ПОЗВОЛЬ ИМ  
ДЕНЬ ПРОСТОЯТЬ - 
И ЗАВТРА МАЙДАН»

«Невидимые» парни вы-
прыгивают из толпы. Один 
- прямо на меня. Моя реф-
лекторно поднятая рука с 
телефоном застыла в нере-
шительности.

Фотографировать или нет?
Нет. Опускаю руку. И тем 

спасаюсь. Боевик меняет 
курс и атакует соседа. Па-
ренька, который руку с теле-
фоном не убрал. Его просто 
сносят, отбирают телефон, 
пакуют и несут в машину. 
Туда закидывают еще троих. 
Потом еще...

- Да правильно Батька де-
лает, - сказал мне один из 
минских друзей-политиков. - 
Позволь им день постоять - 
завтра вместо тысячи сто ты-
сяч придет. И все - майдан.

Собранные накануне Бать-
кой европейские послы, ви-
димо, сейчас ломают головы: 
что докладывать брюссель-
скому начальству?

Как объяснить, что слу-
чилось с белорусским пре-
зидентом? Что ждать после 
поразительных (а скорее на-
хальных) арестов главных 
его соперников - «газпро-
мовского банкира» Вик-
тора Бабарико (собравше-
го безумное количество 

подписей в свою поддерж-
ку - 426 тысяч) и блогера Ти-
хановского?

С кем воюет на этих выбо-
рах Батька? С оппозицией? С 
Западом? Или по-братски - с 
Кремлем? И главное - почему 
Батька, легко избиравшийся 
25 лет, так занервничал?

ФЕНОМЕН БАБАРИКО
Самый популярный чело-

век в Белоруссии теперь не 
Лукашенко.

Виктор Бабарико.
С этим даже бессмысленно 

спорить. Включишь белорус-
ский телевизор - Бабарико. 
Словно скопированный с со-
ветского «Крокодила» образ 
проворовавшегося буржуина, 
волокущего деньги в офшоры. 
На экранах блеют в раскаянии 
его банковские подельники. 
Пачки денег, картины, гото-
вые к переправке за рубеж (хо-
тя эта коллекция белорусских 
художников вроде бы, наобо-
рот, возвращена банком из-за 
рубежа)...

Включишь белорусский ин-
тернет - Бабарико. Мученик. 
Всенародный кандидат. И об-
щая мысль: испугался Батька 
соперника...

Включишь Телеграм - то-
тальный Бабарико. Уже не че-
ловек. А бездушное оружие. 
«Таран в руках хитроумных 
менеджеров Газпрома».

В этом так прочно уверены 
официальные власти, что их 
гнев прорывается даже сквозь 

братскую дружбу народов.
По Белоруссии кухонный 

шепот - не на шутку разозлил-
ся Батька. Быть беде.

С одной стороны, вроде бы 
обычное дело для страны, где 
принято пугать население 
российскими олигархами.

Но с другой - если раньше 
во всем виноват был Запад, 
то сейчас намеки на давление 
с Востока достигли такой ад-
ской концентрации, что разо-
рвало все привычные шабло-
ны и стереотипы.

(Как в шутку заметил мест-
ный политолог Петр Петров-
ский: «Позиция Лукашенко 
проста - я единственный про-
российский политик в Бело-
руссии. Все остальные про-
российские будут сидеть».)

ОШИБКИ ПРЕЗИДЕНТА
По словам Петровского, 

белорусы устали вовсе не от 
Лукашенко. Народный опти-
мизм подкосил коронавирус.

- 2020 год начался хорошо, - 
говорит эксперт. - Людям вы-
платили новогодние премии, 
бюджетникам на 30% подняли 
зарплаты. Но пандемия спута-
ла все карты. Люди в депрес-
сии. А Лукашенко повел себя 
опрометчиво. Он зря бравиро-
вал своей смелостью - мол, я 
мужик, а вы - тряпки. Люди 
выросли в патерналистском 
обществе - и разозлились: «Да, 
мы слабые. Но ты будешь над 
нашей слабостью издеваться?»

Большинство минских экс-

пертов считает, что Батька 
совершил тяжелые ошибки и 
теперь ему предстоят самые 
сложные выборы в его жизни.

- Похоже, 26 лет несменяе-
мости дают себя знать, - гово-
рит минский политолог Валерий 
Карбалевич. - Власть переста-
ет действовать осторожно и 
логично. Причем ошибки со-
впали с коронавирусом, кри-
зисом и печальным фактом: 
белорусская экономическая 
модель, похоже, исчерпала 
свой ресурс. Средняя зарплата 
в пересчете на валюту - около 
500 долларов, как и 10 лет на-
зад. А весной все покатилось 
как снежный ком. Обида на 
Лукашенко за его отношение 
к вирусу (дескать, умершие 
сами виноваты, играли бы в 
хоккей, не умерли бы). И ша-
лости, которые раньше Батьке 
прощались (например, появ-
ление в загадочном обществе 
молодых красивых девушек), 
теперь вызывают раздражение.

Кроме того, по словам мест-
ных политиков, Лукашенко 
неожиданно потерял удобных 
спарринг-партнеров из непу-
тевой белорусской оппозиции. 
Та по обычаю разругалась и 
приготовилась, как прежде, 
слить выборы, но тут появи-
лись удивительные для Бело-
руссии кандидаты - не поли-
тики, а серьезные управленцы. 
Бабарико - банкир. Цепкало - 
создатель местной Силико-
новой долины (Белорусский 
парк высоких технологий), по-
родивший знаменитый «Ворд 
оф танкс».

Похоже, команда Лукашен-
ко только сейчас просчитала, 
насколько все плохо.

Скептики считают, что не 
так важно, кого зарегистри-
руют кандидатами. В любом 
случае Лукашенко придется 
решить тяжелую задачу - вы-
играть, когда его противники 
будут голосовать солидарно. За 
любого из оставшихся: «Хоть 
за черта лысого, лишь бы не 
за Батьку.»

Сравнение этих двух 
«картинок» уже стало  

в Минске ходячим интернет-
мемом. Вверху - одно  

из полотен Шагала, которое 
банкир Бабарико вернул 
в Белоруссию. А внизу - 
задержания на митинге 
после ареста Бабарико. 

Соседи

На кресло Батьки 
претендуют блогер 
и банкир. Читайте 
на сайте kp.ru

Все подробности президентских выборов 
в Белоруссии слушайте в программе  

«Как дела, страна» по будням с 13.00 

Что творится в Белоруссии:

Почему раньше Батька 
во всем винил Запад, 
а теперь - Восток
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

В Миннеаполисе - 
городе, откуда начался 
бунт, охвативший  
все Штаты, - политики 
поддержали 
митингующих,  
но не забыли и 
про самих себя.

Кампания по «борьбе с 
белыми привилегиями» 
в США не задалась. Хотя 
старт был мощный: месяц 
назад в Миннеаполисе по-
лицейские непреднаме-
ренно убили афроамери-
канца Джорджа Флойда, 
после чего вспыхнули са-

мые массовые протесты за 
всю историю Америки. Кто 
виноват, стало ясно сразу: 
«белые расисты». Таким же 
простым оказался ответ на 
вопрос «Что делать?». Ко-
нечно, распустить полицию! 
Нет копов, значит, и в тем-
нокожих стрелять больше 
некому.

Депутаты городского со-
вета Миннеаполиса взяли 
под козырек и резко со-
кратили финансирование 
местной полиции. И вообще 
заменили ее на некий «Де-
партамент коммунальной 
безопасности», который, 
само собой, будет толерант-
ным и демократичным.

Результат реформы печа-
лен: в Миннеаполисе воз-
росло число преступлений, 
в городском парке разбили 
лагерь 300 бомжей, и теперь 
родители боятся отпускать 
туда детей. 

В общем, избиратель стра-
дает. В отличие от слуг на-
рода. Часть депутатов горсо-
вета наняли персональную 
охрану. Ведь все эти поли-
тики, оседлавшие уличный 
протест, - состоятельные 
люди, живут в хороших до-
мах, мало ли что.

Спецохрана, конечно, 
оплачивается из бюджета. 
Цена вопроса - $4,5 тыс. в 
сутки, то есть свыше $60 

тысяч с того момента, как 
депутаты озаботились лич-
ной безопасностью. Все по 
имеющимся правилам: если 
траты на данную статью рас-
ходов не превышают $175 
тыс., то их можно ни с кем 
не согласовывать.

- Они имеют право на за-
щиту, поскольку с недавних 
пор получают угрозы, - объ-
ясняет пресс-служба горсо-
вета.

Кто стоит за угрозами? 
Само собой, «белые наци-
оналисты». Правда, про-
верить такие обвинения 
невозможно: в полицию 
депутаты с заявлениями не 
обращались.

Петр КИБЕР,  
Роман ЛЯЛИН  
(«КП» - Санкт-Петербург»)

«Русский след» привел  
в Хабаровск.

Случайный репортер во 
время протестов движения 
BLM («Черные жизни име-
ют значение») снял стража 
порядка с загадочной над-
писью «Россия» на руке. 
Фотография этого полис-
мена облетела все амери-
канские СМИ. Заподозрили 
даже, что среди силовиков 
Штатов есть заокеанский 
агент. Никогда еще Штир-
лиц не был так близок к 
провалу... Однако правда 
оказалась куда прозаичнее. 
О шпионах и речи нет, зато 
замешана женщина. «Ком-
сомолка» собрала все, что 
известно о загадочном аме-
риканском копе. 

Итак, раскрыл личность 
мистера загадки пользова-
тель российской социаль-
ной сети ВКонтакте. По-
лицейским с необычной 
татуировкой оказался жи-
тель Хьюстона (штат Техас) 
Майкл Аскью, женатый на 
россиянке из Хабаровска.

Многие заметили чуть вы-
ше слова «Россия» на руке 
сурового техасца фрагмент 
другой надписи: «...овск» - 
явно какой-то русский го-
род, но какой именно? Ока-

залось, Хабаровск - в честь 
родины жены. Известно, 
что с Анастасией - так зо-
вут супругу - Майкл знаком 
около десяти лет. Свадьбу 
отгуляли в США в декабре 
2011 года. По западным 
традициям, но с русской 
фишкой. К примеру, на 
торжестве торт был укра-
шен плакатом с надписью 
русскими буквами «Настя и 
Миша форевэ тугезе» (иска-
женное «навсегда вместе»).

Майкл, ранее служивший 
механиком в армии США, 
после окончания академии 
в 2018 году стал полицей-
ским. Его русская жена не-
которое время занималась в 
Техасе продажей автомоби-
лей. А сейчас много времени 
уделяет маленькой дочке. 
Девочка родилась у пары в 
прошлом году.

Кроме родителей, в ма-
лышке души не чают папа 
и мама Майкла, которые в 
разводе и живут отдельно, 
а также бабушка и братья 
хьюстонского копа.

Миша и Настя рань-
ше были очень активны в 

соцсетях. У американца на 
аватарке стояло фото в 
обнимку с любимой, 
а рядом снимок с 
золотыми купола-
ми православной 
церкви. Однако 
после неожидан-
но свалившейся 
на них славы су-
пруги решили уй-
ти в тень. Стра-
нички удалены, 
фото почище-
ны. Но журнали-
сты «Комсомолки» 
нашли давних друзей 
россиянки.

- Настя всегда бы-
ла симпатичной девчон-
кой, - говорит ее бывший 
одноклассник, а ныне то-
же силовик майор ФСИН 
Николай Мельников. - Оде-
валась ярко, экстравагант-
но. Она не сразу оказалась 
в США - сначала жила в 
Южной Корее. И знаете, я 
не удивлен, что муж у нее - 
полицейский. Мужчины в 
форме всегда вызывали у 
Насти интерес. Может быть, 
потому что у нас в районе 

есть школа милиции, на ви-
ду постоянно были бравые 
парни.

Родители Анастасии зани-
маются продажами, живут в 
России. На связь с журна-
листами выходить отказы-
ваются. Как рассказывают 
знакомые семьи, растеря-
лись от неожиданного вни-
мания.

Картина дня: в стране и мире

 ■ ДОСЛОВНО

Ангела МЕРКЕЛЬ:

Есть все 
основания 
продолжать 
конструктивный 
диалог с Москвой
Арина СУВОРОВА

К а н ц л е р 
ФРГ дала 
большое ин-
тервью ев-
ропейским 
газетам, где 
рассказала о 
будущем Ев-
ропы.  

Приводим 
н е с к о л ь к о 
ключевых ци-
тат.

О пОЛитиКЕ США
- На Европе лежит сейчас больше 

ответственности, чем в годы холод-
ной войны. Мы выросли со знанием 
того, что США хотят быть мировой 
державой. Но если США сейчас 
захотят отказаться от этой роли 
по собственной воле, нам придет-
ся серьезно задуматься над этим.

Об ОтНОШЕНияХ 
С РОССиЕй

- Есть все основания продолжать 
конструктивный диалог с Россией. 
В таких странах, как Сирия и Ли-
вия, странах, находящихся в непо-
средственной близости от Европы, 
стратегическое влияние России 
велико. Поэтому я буду продолжать 
стремиться к сотрудничеству. 

О «КитАйСКОМ чуДЕ»
- Пример Китая показывает, что 

даже недемократическое государ-
ство способно достичь экономи-
ческого успеха, и это является 
серьезным вызовом для наших 
либеральных демократий.
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Слова «Россия» 
и «Хабаровск» на руке 

Майкла появились 
в честь любимой 
жены Анастасии.
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 ■ ХРОНиКи пАНДЕМии

Америку накрыла вторая волна коронавируса
Мария БЕРК

причина - массовые акции 
протеста, охватившие 
Америку в июне после гибели 
темнокожего рецидивиста 
во время задержания полицией.

Коронавирус в США не отступает. Уже у 
2,5 млн американцев врачи диагностировали 
коронавирусную инфекцию с начала эпиде-
мии  - это почти каждый четвертый постра-
давший от пандемии в мире. За минувшие 

сутки медики зафиксировали максимальный 
прирост заболевших - почти 41 тысяча новых 
инфицированных.

Эпицентр эпидемии переместился на юг и 
запад США. Флорида и Техас в прошедшие 
выходные обновили рекорды по заболевае-
мости.

Причина второй волны, как считают экс-
перты, - поспешное снятие ограничительных 
мер, отказ граждан соблюдать меры предо-
сторожности и массовые митинги. В резуль-
тате в Лос-Анджелесе решено закрыть бары. 
В Техасе и Флориде вновь введен запрет 

на работу ресторанов. А мэр Майами опять 
предлагает введение полного карантина с 
запретом выходить из дома.

Северо-восточные штаты Нью-Йорк, Нью-
Джерси и Коннектикут ввели 14-дневный 
карантин для тех, кто приезжает из регионов 
с тяжелой эпидемиологической обстановкой.

США по-прежнему находятся на первом 
месте в мире по распространению COVID-19.

«Комсомолка» узнала, 
откуда у копа из Хьюстона 
татуировка «Россия» на руке

А В этО ВРЕМя

чиновники срезали выплаты полиции  
и пустили эти деньги на личных охранников

Репортажи нашего  
корреспондента  

из бунтующих США 
читайте на сайте kp.ru.  

там же - видео
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

С фигурантов дела 
«Седьмой студии» 
взыщут 128 миллионов 
рублей.

Еще до начала заседания в 
районе Комсомольской пло-
щади собрались сотни чело-
век - в основном из группы 
поддержки Кирилла Сереб
ренникова. Среди них были 
артисты «Гоголь-центра», 
актеры Юлия Ауг, Юлия 
Пересильд, Анатолий Белый, 
режиссер Андрей Смирнов, 
музыкант Oxxxymiron... На-
строение у всех, мягко го-
воря, напряженное. И было 
от чего: накануне обвинение 
признало виновными всех 
фигурантов так называемо-
го театрального дела и за-
просило для них сурового 
наказания. Для режиссера 
Кирилла Серебреннико-
ва - 6 лет колонии общего 
режима. Для экс-директора 
«Гоголь-центра» Алексея 
Малобродского - 5 лет ли-
шения свободы, для других 
обвиняемых - бывшего ди-
ректора департамента гос-
поддержки искусства Мин-
культа РФ Софьи Апфельбаум 
и экс-гендиректора «Седь-
мой студии» Юрия Итина - 
по 4 года.

В первые же минуты засе-
дания судья Олеся Менде
леева объявила, что суд нахо-
дит Серебренникова, Итина, 
Малобродского виновными 

в мошенничестве. После та-
кого мало кто ждал оправда-
тельного приговора. Но все 
же была надежда на услов-
ные сроки. Лишь в отноше-
нии Софьи Апфельбаум, ко-
торая «отнеслась небрежно к 
выполнению должностных 
обязанностей», но в ее не-
брежности не было призна-
ков продуманного мошен-
ничества, было все более 
или менее ясно. Обвинение 
было переквалифицировано 
на более легкую статью, по 
которой срок давности уже 
истек.

Пять часов шло чтение 
приговора. Судья говорила, 
что следственные действия 
были произведены без нару-
шения закона, а найденные 
доказательства подтверж-
дают вину подсудимых. Что 
Серебренников, Итин и 
Малобродский, объединив-

шись в группу и разрабо-
тав роли, с 2011 по 2014 
год совершили мошенни-
чество, а именно хищение 
госсредств, выделенных 
на «Платформу». И вво-
дили в заблуждение со-
трудников Министер-
ства культуры.

Высказалась министр 
культуры Ольга Любимо
ва: «В «деле Серебренни-
кова» речь о причинении 
крупного ущерба государ-
ству, министерство - потер-
певшая сторона. Министер-
ство принимает меры, чтобы 
творцы не имели дела с фи-
нансовыми операциями».

По словам судьи, государ-
ству был причинен ущерб в 
128,9 млн руб. (то есть в осо-
бо крупном размере): «Сред-
ства начали похищаться 
сразу после их выделения». 
«По преступному плану Се-

ребренников осуществлял 
общее руководство и коорди-
нацию всех членов группы. 
Принял меры по сокрытию 
хищений. Итин и Малоброд-
ский контролировали заклю-
чение фиктивных договоров 
и обналичивание денег...» 
Каждое слово - как гиря на 
шее утопающего. И вдруг - 
неожиданный финал.

Судья назначила Кирил-
лу Серебренникову, Юрию 
Итину и Алексею Малоброд-
скому условный срок. Сере-
бренникову и Итину - по три 
года, Малобродскому - два. 
В зачет пошли задержание 
и срок нахождения под до-
машним арестом, наказание 
можно считать погашенным. 
Итину и Малобродскому за-
прещено занимать должно-
сти в госучреждениях культу-
ры. А Серебренникову - нет. 

И со всех троих будет со-
лидарно взыскано 128,9 млн 
рублей по иску Минкульта. 
Софью Апфельбаум наказа-
ли за халатность штрафом 
в 100 тысяч 
рублей. И тут 
же освободи-
ли от него в 
связи с исте-
чением срока 
давности.

 ■ ДРУГОЕ МНЕНИЕ

Он вышел 
победителем
Стас ТЫРКИН

Закончился 
тянувшийся 
почти три го-
да процесс 
по делу «Седь-
мой студии». 
Вопреки мне-
нию профес-
сиональных 
э к с п е р т о в 
суд увидел состав финансового 
преступления и счел Министер-
ство культуры «пострадавшей 
стороной». Притом что бывший 
министр культуры, ныне посол 
России в Ватикане Александр 
Авдеев, при котором, собствен-
но, запускался проект «Платфор-
ма», направил в суд обращение, 
в котором просил нынешнее ру-
ководство Минкульта отозвать 
свой иск.

«Никто ранее не помышлял 
трогать великого Михаила 
Ульянова, когда директор 

его театра оказался «боль-
шой хитрец»,  - отметил экс-
министр. - Так было и с те-
ми финансово-техническими 
службами, которые своим 
прохиндейством подводили 
доверявших им лидеров нау-

ки и культуры. Пожалуй, впер-
вые в новой России судебному 

преследованию подвергается 
наш товарищ, ставший гордо-
стью мировой культуры, за чест-
ность которого поручились сотни 
деятелей искусства».

Суд вменил Серебренни-
кову организацию «преступ-
ной группы», в которой он 
выполнял «организационно-
распорядительные функции». 
Что откровенно не так: в задачу 
художественного руководителя 
входят функции подготовки и реа-
лизации творческой программы и 
постановки спектаклей. Извест-
но, что ранее суд не признавал 
самого факта выпуска на «Плат-
форме» спектакля «Сон в летнюю 
ночь», в то время как он не толь-
ко был выпущен, но и до сих пор 
идет на сцене «Гоголь-центра» и 
регулярно выезжает на гастроли.

«Есть разные версии, почему 
вообще возникло «театральное 
дело»,  - от самых нелепых до 
сложных и конспирологических, - 
сказал не признавший вину Се-
ребренников в своем «последнем 
слове».

Продолжит ли Серебренников 
работать в «Гоголь-центре»? Если 
нет - это будет большой трагеди-
ей для артистов и зрителей. Но 
сам он, без сомнения, не останет-
ся без работы: его ждут лучшие 
театры как страны, так и мира. 
Не говоря уже о кино. Из адской 
ситуации Кирилл Серебренников 
вышел победителем.
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Фигуранты дела Софья Апфельбаум, Кирилл Серебренников (в центре) 
и Алексей Малобродский во время судебных заседаний не теряли оптимизма 

и, похоже, понимали, что до реальных сроков дело не дойдет. 
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Видео  
из зала  

суда  
и все подробности дела 

«Седьмой студии» -  
на сайте

Руководитель МХАТ им. Горького вы-
сказался о приговоре по делу «Седьмой 
студии» на своей страничке с соцсетях. 
Вот некоторые фрагменты этого поста.

«Процесс был, безусловно, полити-
ческий. Схлестнулись именно полити-
ческие силы. Я понятия не имею, кто 
конкретно, поименно играл против кого. 
Но то, что «Седьмая студия» с самого 
начала была проектом с покровитель-
ством в верхах, - это точно. Любой, кто 
говорил серьезно с Кириллом Серебренниковым 
до начала дела, - это подтвердит. Я говорил. Мы 
не были дружны никогда, но общались. И даже 
после того как я подписал письмо в поддержку 
Крыма (чему Кирилл очень возмущался, даже 
мне лично высказал), мы не теряли полностью 
контакта... Кирилл - безусловно, состоятельный 
режиссер, это факт. Другой факт  - чуждая мне 
идеология. Глубоко чуждая».

«Но совсем странно - когда люди начинают нести 
ахинею про насилие Системы над кристально чи-
стыми художниками. Да нет, господа. Это разные 
системы воюют. Разговоры о чистом искусстве и 
башнях из слоновой кости уже во времена Флобе-

ра трезвыми людьми не воспринимались, 
а уж сейчас - тем более увольте...»

«Если бы процесс не был политиче-
ским - сроки были бы реальные. Никакие 
взятки и откаты сегодня не помогут. 
Мне не очень приятно это писать, но я 
должен вспомнить мой разговор с дру-
гим участником дела - Алексеем Мало-
бродским. С Алексеем-то я был очень 
близок. (...) Года за полтора до начала 
дела «Седьмой студии», в 2015-м, Алек-

сей ушел из «Гоголь-центра». Будучи у меня до-
ма, он горячо сетовал на то, что его вынуждают 
делать то, о чем мы теперь знаем из материалов 
дела. Я это и в глаза Алексею могу сказать. За-
чем я это пишу? Во-первых, как сказано выше, 
мне противны эти бредни про мучеников совести. 
Во-вторых, я бы не вспомнил этих эпизодов, ес-
ли бы грязь не выливали на наш театр и на моих 
коллег-экспертов».

«Признать факты, признать полностью экспер-
тизу и дать условно  - это правильное решение. 
Государство показало, что есть не только край-
ности, «лагеря», но есть и центр. Это мудро. И 
идеологически, и гуманитарно...»

УГОл зРЕНИя
Эдуард БОяКОВ:

Мне противны бредни про мучеников совести
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Обошлось без тюрьмы:

Кирилл Серебренников 
виновен,  
но условно

Некоторые усмотрели 
на бейсболке режиссера 

неприличное слово, 
зашифрованное 

символами.
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Споры о летнем времени:

Коронавирус помирил 
сов и жаворонков?

Ярослав КОРОБАТОВ

Споры сторонников и 
противников перехода на 
летнее время разгорают-
ся каждый раз с началом 
лета. Солнце начинает 
бесцеремонно стучаться в 
окна к спящим россиянам 
чуть ли не в 3 часа утра, 
всячески намекая, что с 
введением постоянного 
зимнего времени мы, по-
хоже, ошиблись. Но ко-
ронавирус отчасти сгла-
дил противоречие между 
совами (которым солнце 
нужно вечером) и жаво-
ронками (которым оно 
нужно ранним утром). Об 
этом мы поговорили с про-
фессором Аркадием ТИШ-
КОВЫМ, заместителем 
директора Института гео-
графии РАН, руководителем 
рабочей группы по реформе 
исчисления времени, прово-
дившейся в России в 2009 
- 2011 годах.

Covid-19 внес больше 
света в нашу жизнь

- Аркадий Александро-
вич, после 2014 года, когда 
Госдума перевела страну на 
час назад, более десятка регио-
нов вернули себе летнее время 
явочным порядком, перейдя в 
другой часовой пояс. Сейчас в 
связи с коронавирусом и дис-
танционной работой возникла 
ситуация, когда многим не на-
до тратить два часа в день на 
дорогу до работы и обратно. 
Это поможет гражданам уже 
в индивидуальном порядке бо-
лее эффективно распоряжаться 
солнечным временем?

- Да, людям стало удобнее 
выбирать оптимальный для 
себя режим, поскольку к ра-

боте с 9 до 18.00 они не столь 
строго привязаны. Для мил-
лионов офисных работников 
уже необязательно, чтобы ра-
бочий день и светлое время 
суток совпадали . Но в целом 
это не решило проблему свет-
лых вечеров. Я всегда высту-
пал за максимально полное 
использование социального 
времени человека и уверен, 
что светлый вечер гораздо 
важнее, чем светлое утро. 
Потому что начало дня, как 
правило, посвящено работе и 
делам, а вечера люди тратят на 
себя - на общение с близки-
ми и друзьями, спорт, хобби, 
прогулки. Свободное время - 
это человеческий капитал, ко-
торый необходим для личного 
развития. Этот капитал реа-
лизуется, когда день сдвига-
ется в сторону вечера и после 
окончания работы еще оста-
ется несколько драгоценных 
часов для себя.

Побочный эффект 
борьбы С Пробками

- Попытку примирить инте-
ресы сов и жаворонков пред-
принял руководитель Дептран-
са Москвы Максим Ликсутов. 
Он предложил развести режим 
работы столичных учреждений 
и предприятий, чтобы рабочий 
день начинался по-разному - 
где-то с 7, где-то с 10. В первую 
очередь, чтобы решить пробле-
му пробок и развести потоки 

людей в общественном транс-
порте, что важно в условиях 
коронавируса. Но ведь и людям 
с разным хронотипом в этом 
случае проще найти себе работу 
с подходящим графиком?

- Здесь есть рациональное 
зерно, и оно связано с пробле-
мой летнего и зимнего време-
ни. Введение такого режима 
вдобавок помогает решать во-
просы распределения энергии 
между предприятиями. У нас 
осенью, например, возникают 
пиковые нагрузки, которые 
частично удавалось избегать 
переходом на летнее время. 
Но важно настроить режим 
работы не только компаний 
и учреждений, но и всей го-
родской обслуживающей ин-
фраструктуры, чтобы не было 
ситуаций, когда родители в 6 
утра уехали на работу, а ре-
бенок остался один, потому 
что детские сады открываются 
через 2 часа. 

- В свое время вы говорили, 
что экономически целесообраз-
но перевести туристические ре-
гионы - Крым и Краснодарский 
край - в другой часовой пояс. В 
чем выгода?

- Светлые вечера - обяза-
тельный элемент курортной 
политики. В туристических 
регионах нужно, чтобы в 7 
вечера не темнело, им обяза-
тельно иметь в запасе хотя бы 
час для променада, торговли, 
экскурсий и прогулок. Я пом-

ню, как туристический 
Крым радовался, когда 
перешел на российское 
время: оно было летним 
в 2014 году. У них сразу 
вырос объем продажи 
товаров и услуг: экскур-
сии заканчивались уже 
не в темноте, шопинг на 
набережных оживился 
в вечерние часы. У нас 
ведь широтная разни-
ца (это когда в пределах 
одного часового пояса 
наблюдается разница в  
восходе и заходе солн-
ца на севере и юге) от 
Мурманска до Крыма 
4,5 часа! А всех пыта-
ются загнать все в одну 
систему времени. Для 
туристических регионов 
потребность в светлых 
вечерах более выражена. 
Переход на летнее время 
поможет туристической 
отрасли встать на ноги в 
условиях кризиса.

евроСоюз  
и летнее время

- В этом году Евросо-
юз последний раз перево-
дит стрелки часов. Какое 

время они выберут - летнее или 
зимнее, как вы думаете?

- У меня нет сомнений, 
что они остановятся на лет-
нем времени. Практически 
все страны - а это с Ислан-
дией 4 часовых пояса -  будут 
жить по одному времени. Это 
объединяет людей и страны. 
Так же когда-то поступил Ки-
тай, объединив все 5 часовых 
поясов. Россия так поступила 
в 2009 году, сократив коли-
чество поясов и приблизив 
Дальний Восток, он оказал-
ся со всей страной в рамках 
одного рабочего дня. Евросо-
юз пойдет по этому пути. Но 
надо понимать, что это время 
будет летним для западноев-
ропейских стран, а для стран 
востока Европы останется 
стандартным.

● Согласно расчетам астроно-
ма Олега Угольникова, стар-
шего научного сотрудника 
Института космических ис-
следований РАН, из-за отказа 
от летнего времени мы каждый 
год теряем 192 часа солнца в год. 
Это примерно 12 суток светло-
го времени (расчеты на примере 
Мос ковского региона).

● Если человек просыпается 
в 3 - 4 часа утра, то в организ-
ме происходит сбой циркадных 
ритмов, нарушается выработка 
важных гормонов - мелатонина 
и серотонина. Даже у здоровых 
людей это может вести к ухуд-
шению настроения и снижению 
работоспособности.

● Согласно опросу на сайте 
kp.ru (в нем приняли участие 1956 
человек), 66% наших читателей не 
устраивает режим, когда солнце 
летом встает в 4 утра, а садится 
в 9 вечера.

 ■ ДрУГое мнение

надо увеличить 
количество 
часовых поясов

Россия долго металась между 
разными системами исчисления 
времени: летнее время, пере-
вод стрелок, теперь у нас по-
стоянное зимнее время. Какой 
режим для России оптимален? 
Об этом мы решили спросить 
хронобиолога Михаила Бо-
рисенкова, доктора биоло-
гических наук, руководите-
ля лаборатории Института 
физиологии Коми научного 
центра Уральского отделе-
ния РАН.

- Общество хронобиологов 
России выработало консолиди-
рованное мнение, что постоян-
ное зимнее время (в ЕС его на-
зывают научно более правильно 
«стандартное время») являет-
ся наиболее оптимальным для 
человека как вида,  - говорит 
Михаил Борисенков.  - Сол-
нечный свет утром - основной 
синхронизирующий сигнал для 
биологических часов практиче-
ски всех живых организмов. 
Он запускает биохимические 
и физиологические процессы, 
необходимые для нормальной 
жизнедеятельности.

- Но ведь зимнее время 
многих не устраивает: чуть 
ли не каждый год в Госдуму 
вносятся законопроекты о 
переходе на летнее время 
или возвращении к сезонно-
му переводу стрелок...

- Просто перейти на зимнее 
время недостаточно. С моей 
точки зрения, вторым этапом 
преобразований системы исчис-
ления социального времени в 
России должно быть уменьше-
ние размеров (и соответственно 
увеличение количества) часо-
вых поясов. В этом случае со-
циальные, солнечные и биоло-
гические часы будут в большей 
степени синхронизированы. 

О летнем времени, которое мы потеряли в 2014 году, я пишу 
уже пятый год подряд. Поэтому аргументы каждой стороны знаю 
наизусть. Cторонники зимнего времени вопят: ежели час с утра 
отрезать, то зимой придется вставать затемно! На это возражение 
есть хорошее решение - сезонный перевод часов. В апреле мы час 
бесхозного ночного света сдвигаем в сторону вечера, в октябре 
возвращаем обратно. И в этот момент на сцену обычно выходят 
граждане, которые из-за перевода стрелок опаздывают на работу, 
и вообще прыжки во времени два раза в год губят их здоровье.

Самое интересное, что все они апеллируют к авторитету науки. 
А среди ученых тоже находятся сторонники диаметрально противо-
положных мнений. Сдается, и на науку в таком вопросе нельзя по-
ложиться. История с коронавирусом показала, что среди ученых 
мужей очень часто нет единства. Что остается? Остается здравый 
смысл. А он говорит, что мы сейчас используем солнечный свет 
далеко не самым оптимальным образом.

оправдан ли переход на зимнее время  
с точки зрения экономики?  
об этом - на kp.ru

только факты

Шесть лет назад 
россия перешла  
на режим, 
который 
фактически 
оставил страну 
без светлых 
вечеров.

 ■ личное мнение

верните солнце на час назад!

СКОЛЬКО СВЕТЛОГО 
ВРЕМЕНИ СУТОК
МЫ ПОЛУЧАЕМ 
ПРИ РАЗЛИЧНЫХ
РЕЖИМАХ 
РАБОТЫ 
СОЛНЦА

За время активности 
человека брался 
временной
промежуток 
с 6 часов утра 
до 23 часов вечера

Регион
Москва

Санкт-Петербург

Владивосток

Екатеринбург

Иркутск

Казань

Калининград

Красноярск

Н. Новгород

Ростов-на-Дону

Сколько
часов
светлого
времени
всего за год

Какую долю
используем
в постоянно
зимнее 
время...

...при
сезонном
переводе
часов...

...в 
постоянно
летнее
время*

5035
5196
4837
5067
4958
5035
5009
5044
5124
4882

75,1
76,7
76,6
76,7
76,5
72,4
75,5
76,2
74,4
74,3

77,8
78
77,9
78,3
78,5
75,6
78
78,2
77,4
77

77,8
78
77,9
78,3
78,5
75,9
78
78,2
77,5
77

*1% приблизительно 62 часа.
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 ■ ПРОДУКТОВАЯ КОРЗИНА

Мороженое  
в жару  
вредно!

Юлия ХОЖАТЕЛЕВА

Но молочники 
и кондитеры 
могут увеличить 
использование 
пальмового масла  
из-за экономического 
кризиса.

В прошлом году пальмовому 
маслу в России объявили бой: на 
продукцию с добавлением этих 
ингредиентов ставку НДС повы-
сили вдвое до 20% и запретили 
выкладывать такие товары в ма-
газинах на одну полку с натураль-
ной молочкой. «Пальму» теперь 
маркируют аббревиатурой СЗМЖ 
(с заменителями молочного жи-
ра), а натуральную - БЗМЖ (без 
заменителей молочного жира).

«Комсомолка» узнала, удалось 
ли справиться с потоком дешево-
го фальсификата.

МИНУС 61 ТЫСЯЧА ТОНН 
Судя по данным Федеральной 

таможенной службы, импорт паль-
мового масла в Россию начал со-
кращаться. За первые 4 месяца 

2020 года ввоз в нашу страну 
этой продукции упал на 17% - до 
300 тысяч тонн. В 2019 году за 
этот же период привезли 361 ты-
сячу тонн пальмового масла.

Исполняются и законы по мар-
кировке с применением пальмо-
вого масла, по крайней мере 
формально.

- Маркировка БЗМЖ и СЗМЖ 
всегда имеется, нарушений в этой 
части нет, - говорит Андрей Кар-
пов, председатель правления 
Ассоциации экспертов рынка 
ритейла. - Но все полностью по-
строено на доверии производи-
телю. И многие указывают при 
маркировке недостоверную ин-
формацию.

ПОКУПАТЕЛИ  
СТАЛИ РАЗБОРЧИВЕЕ

Генеральный директор На-
ционального союза произво-
дителей молока (Союзмолоко) 
Артем Белов утверждает, что 
подделок все же стало меньше.

- По нашим оценкам, доля фаль-

сифицированной продукции, где 
неправомерно используются за-
менители молочных жиров, со-
кратилась в три раза, - объясня-
ет Белов. - Это произошло в том 
числе благодаря запуску системы 
«Меркурий», которая позволяет 
прослеживать происхождение 
молочной продукции.

Производители молочки заме-
тили, что россияне явно стали 
разборчивее. Потребители куда 
внимательнее изучают продукт 
перед покупкой. 

«СЫРНОГО ПРОДУКТА» 
У НАС БОЛЬШЕ НЕТ

Артем Белов напоминает, что 
в России теперь не используют-
ся названия-хамелеоны - вроде 
«сырного продукта». Теперь это 
называется «молокосодержащий 
продукт с заменителем молочного 
жира, произведенный по техно-
логии сыра». Когда на упаковке 
видишь такое громоздкое описа-
ние в три строчки, за настоящий 
сыр уже не примешь.

И все-таки 300 тысяч тонн 
пальмового масла в нашу стра-
ну куда-то же завезли! На что же 
они пошли?

- На молочную индустрию ухо-
дит лишь 12 - 13% от импортных 
масел, - подчеркивает Артем Бе-
лов. - Львиную долю все-таки ис-
пользует кондитерская промыш-
ленность.

ЛИБО ДЕШЕВО,  
ЛИБО НАТУРАЛЬНО 

Президент Российской гиль-
дия пекарей и кондитеров 
Юрий Кацнельсон о пальмовом 
масле говорит крайне неохотно. 
Но признает, из-за коронавируса 
спрос на сладкую продукцию упал 
на 20%.

- Кошельки у населения опу-
стели. Потому производители 
вынуждены ориентироваться на 
дешевый ассортимент, - говорит 
Канцельсон. - Не трогайте вы 
пальмовое масло! Проблему на-
до решать по-другому. Если госу-
дарство так заботится о рационе 

людей, пусть даст им денег или 
хотя бы продуктовые карты. Так 
мы поднимем спрос на россий-
ские продукты. Конечно, хочется 
с чем-то попить чай. Но теперь 
торты и пирожные у большинства 
лишь по праздникам.

Глава гильдии подчеркивает, 
что закупаемое пальмовое масло 
разрешено Роспотребназдором и 
«абсолютно безвредно». В этом, 
кстати, с ним солидарен и глава 
Союзмолока. Однако Артем Белов 
подчеркивает, что люди должны 
иметь выбор - покупать более де-
шевую продукцию с пальмовым 
маслом или подороже, но без 
жирозаменителей.

Эксперты сходятся в одном: 
коронавирус спутал все карты. 
Скорее всего, из-за падения ре-
альных доходов населения во вто-
рой половине года производство 
продукции с пальмовым маслом 
снова вырастет. А значит, усилия 
государства по борьбе за нату-
ральное производство будут све-
дены на нет.

Трансжиры
Первое, что стоит убрать из 

летнего меню, - это продукты с 
трансжирами, говорит известный 
диетолог, эксперт по здоровому пи-
танию Елена Соломатина. Такую 
пищу стоит есть как можно реже 
в любое время года, но в жаркую 
погоду ее вредные эффекты осо-
бенно ощутимы.

- Когда трансжиры попадают 
в наш организм, страдают стен-
ки сосудов, повышается риск 
тромбообразования, сердечно-
сосудистых заболеваний, нару-
шается питание сердца и мозга, 
что может привести к инфаркту 
и инсульту. Ускоряется старение 
организма, - предупреждает Елена 
Соломатина.

 ■ БУДЬ В КУРСЕ

Где трансжиров 
больше всего

✓ Чаще всего они встречаются в кон-
дитерских изделиях и выпечке, продуктах 
кулинарии, слоеном тесте.

✓ Обжаренные в тесте полуфабрикаты 
промышленного производства, например 
котлеты или рыбные палочки, как прави-
ло, тоже содержат трансжиры.

✓ Очень часто этот вредный компонент 
используется в продукции фастфуда.

✓ Много трансжиров в чипсах, мас-
ляном попкорне.

Советы о том, 
как сохранять 
здоровье, -  
на сайте

Про-питание

Жареная картошка
Во-первых, при жарке картофель теряет многие полезные свойства, преду-

преждает Елена Соломатина. Во-вторых, поджаристая корочка, увы, обладает 
канцерогенным действием на организм. А летом к этому добавляется еще и 
солнечное излучение, которое также способно повреждать ДНК и способ-
ствовать развитию рака. Чтобы не наносить себе двойной удар, чреватый тя-
желыми болезнями, воздержитесь от жареной картошки, призывает эксперт.

Соленые и маринованные 
овощи

Многие любят заедать ими вторые блюда в любое время 
года. Однако в таких овощах много соли, а в жару она 
отнюдь не полезна, поскольку задерживает жидкость 
в организме, ухудшает метаболизм и может повышать 
давление. Это особенно плохо для гипертоников, кото-
рые при высокой температуре воздуха и так страдают.

- Соленая пища будет препятствовать тому, что-
бы организм потел, то есть охлаждался, - поясняет 
Елена Соломатина. - В результате жидкость станет 
задерживаться в организме, давление может начать 
повышаться, общее состояние ухудшаться, в голове 
возникнет ощущение тяжести. Поэтому много соле-
ного в жару нельзя.

Мороженое
Казалось бы, что может быть лучше 

рожка или вафельного стаканчика мо-
роженого в жару! Однако большинство 
видов молочного и сливочного моро-
женого содержит большое количество 
сахара и жира, напоминает диетолог. 
Из-за этого резко повышается уровень 
глюкозы в крови. После кратковремен-

ного прилива энергии мы довольно 
скоро ощущаем упадок сил и сла-

бость. А ведь в жару многие и без 
того не очень бодры

- Может, лучше фруктовый 
лед?

- Из него вы, скорее 
всего, получите обилие 
красителей, усилителей 
вкуса, ароматизаторов 
и, скорее всего, того же 
сахара, - поясняет Елена 
Соломатина. - Это ляжет 

дополнительной нагруз-
кой на организм.

Эксперт по здоровому  
питанию  
Елена СОЛОМАТИНА  
назвала продукты,  
от которых лучше 
воздержаться 
в жаркую погоду.

 
- Этот рожок 

плохо охлаждает! 
Сейчас купим 

еще крем-брюле, 
пломбир 
и эскимо!

Подготовил  
Александр СЛАВУЦКИЙ.

Если вам хочется чего-
то освежающего и прохлад-

ного на десерт, лучше всего са-
мостоятельно приготовить сорбет, 

советует диетолог. Для этого возьми-
те любые ягоды или фрукты, залейте 
водой или йогуртом, взбейте. Можно 
выпить сразу как смузи. А можно по-

ставить в морозилку. И через пару 
часов достать из нее вкусное 

и действительно полез-
ное блюдо.

Sh
ut

te
rs

to
ck

СОВЕТ

Жирное мясо
Одно из наших любимых летних блюд - шашлык, 

но богатые жиром баранину и свинину в жаркое 

время желательно ограничивать, советует дие-

толог. Животные жиры, а также белок красного 

мяса долго и тяжело перевариваются и требуют 

большого количества энергии для своего усвоения, 

поясняет эксперт. Во время переваривания такой 

пищи будет выделяться дополнительное тепло. Так 

что жирное мясо и наваристый жирный бульон 

прекрасно помогут согреться зимой, но летом 

такой эффект явно ни к чему. Наоборот, сейчас 

стоит налегать на холодные супы.

Россия понемногу слезает с «пальмы»
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Знаменитый фигурист 
рассказал о семье.

На днях в гостях у Тины Канделаки на 
Радио «Комсомольская правда» побывал 
Евгений Плющенко, имя которого те-
перь вновь на слуху. Весной в его школу 
фигурного катания от Этери Тутберидзе 
перешла первая в мире исполнительни-
ца четверных прыжков Александра Тру-
сова. А вскоре благодаря этому переходу 
Плющенко получил и статус тренера 
сборной России.

Плющенко в первой части своего 
интервью подробно рассказал, как 
Трусова оказалась у него и во сколько 
ему обходится его академия (читайте  
на kp.ru). А потом двукратный олим-
пийский чемпион ответил своим не-
доброжелателям, которые ругали его 
в интернете за его безбедную жизнь, 
которую он выставляет напоказ.

«К дуэли готовит 
чемпион 
по КиКбоКсингу»

- Мы на карантине си-
дели с Яной дома, приду-
мывали разные танцы 
и выкладывали в соц-
сети, чтобы развлечь 
людей. Но нашлись 
такие, кто писал вся-
кие гадости, - пожаловался Ти-
не Плющенко. - Конечно, не 
хочется обращать внимания на 
обозленных людей. Вы може-
те мне написать, если уж вам 
надо, если у вас так прямо 
чешется... Но не трогайте, 
не упоминайте моего сына 
и мою жену. Когда тро-
гают мою семью, я готов 
встать за них. И не просто 
ответить словами. Я готов 
выйти на ринг. Ведь рань-
ше была же дуэль? Была. 
Вот, а у нас будет спар-
ринг. Наденем перчатки, 
капы, шлемы и можем вы-
сказаться именно так, по-
спортивному. Я это очень 
люблю. Я занимаюсь кик-
боксингом. Меня Саша 
Липовой (чемпион мира 
по кикбоксингу. - Ред.) 
тренирует.

«гном гномыч 
должен вернуть 
мальчишеК 
в фигурное 
Катание»

- Очень мало мальчи-
шек в фигурном ката-
нии. Вот сейчас мы де-
лаем набор - приходят 
20 девочек и 2 мальчи-
ка. Мне хотелось бы ду-
мать, что мой сын Са-
ша (отец его любовно 
называет Гном Гно-
мыч. - Ред.) повлияет 
на эту историю, что 
он поднимет попу-
лярность детского 
фигурного катания 
среди мальчиков. 
Но пока я не вижу 

этого... Кста-
ти, Сашу 
не только фигурное 
катание интересует. У 
него остается шанс пе-

рейти в хоккей, в футбол. 
Я ему всегда говорю: если 
ты хочешь выбрать другой 

вид спорта, выбирай. Ему 
очень нравится играть в 
футбол. Он постоянно 
гоняет мяч у нас дома на 

площадке. Играет с охранни-
ками, с домашним персоналом, 
приглашает своих друзей. У него 
по несколько тренировок в день, 
но он умудряется еще откуда-то 
брать силы для футбола.

«Яна -  
сеКсуальнаЯ мама»

- Я считал и считаю, что моя 
жена очень сексуальная. А еще 
она прекрасная мама. У нее три 
сына - Андрюша, Коля и Алек-

сандр. И она старается уделить 
каждому время. Яна, конечно, 

много времени тратит на работу, но 
она пытается сделать все возмож-
ное для своих детей. И для меня. 

Когда я еще занимался спортом, я очень 
сильно уставал после тренировок. Яна 
тогда очень тонко чувствовала, когда 
нужно ко мне подходить, а когда лучше 
дать побыть одному. Все то же самое и 
сейчас. Я прихожу с работы уставший, 
потому что дети, которых я тренирую, 
забирают огромное количество энер-
гии. И она не пристает с какими-то 
вопросами, всегда выжидает. Это очень 
важно. Найти вот эту середину и дать 
друг другу свободу, а не лезть с вопро-
сами - где был, что делал...

Подготовил Кирилл СЕРОВ.

 ■ нервныЙ срыв

тренер ЦсКа 
виктор 
гончаренко 
подал 
в отставку
Сергей КИРИЛЛОВ

армейцев к ближайшему 
матчу будет готовить 
сергей овчинников.

После разгромного поражения от 
«Зенита» (0:4) появилась информация, 
что главный тренер ЦСКА Виктор 
Гончаренко подал в отставку. Ни-
что не предвещало такого поворота 
событий, ведь только в мае белорус-
ский специалист продлил контракт 
с армейским клубом до окончания 
следующего сезона. Дела у ЦСКА 
шли средне, о чемпионстве давно ни-
кто не думал, но за зону еврокубков 
команда держалась крепко.

И тут - катастрофа с «Зенитом».
Во вторник ЦСКА опубликовал за-

явление, дав тренеру время для раз-
мышлений.

«В связи с плохим самочувствием 
главного тренера Виктора Гончаренко, 
который в субботу почувствовал недо-
могание, из-за чего не принял участия 
в пресс-конференции после матча с 
«Зенитом», готовить команду к встре-
че с «Динамо» будет старший тренер 
Сергей Овчинников»,  - говорится на 
официальном сайте красно-синих.

Пикантность ситуации в том, что в 
«Динамо» несколько человек заболе-
ли коронавирусом и их предыдущий 
матч с «Краснодаром» перенесли на 
июль. Что будет с игрой «Динамо» - 
ЦСКА, которая должна состояться 
в субботу, 27 июня, непонятно. Дат 
для переноса уже не осталось, так 
что «Динамо», как и «Ростову» против 
«Сочи», возможно, придется играть 
молодежным составом.

Кстати, член совета директоров 
ФК «Динамо» Сергей Степашин, 
комментируя тот скандальный матч 
в Сочи, сказал в интервью «КП», что 
на месте тренеров «Сочи» он бы то-
же выпустил молодежку. Возможно, 
именно так и стоит поступить «Дина-
мо» с ЦСКА - сыграть на «ВТБ Арене» 
молодежными составами. А в это вре-
мя динамовцы подлечат своих футбо-
листов, а армейцы придут в себя вме-
сте с Гончаренко, который остынет и 
вернется к работе…

плющенко - о тренерской 
карьере, молодых спортсменах 
и олимпийских перспективах - 

читайте на сайте

Питомник, созданный быв-
шим экономическим обозревателем 
«КП» Ириной Савватеевой, вообще не 
берет на работу мигрантов. И успешно 
работает 15 лет (см. «КП» за 19 июня 
с. г. и на сайте kp.ru). Читатели спо-
рят, может ли тот опыт из единичного 
стать массовым.

✓ Евгений:
Побольше бы таких компаний - глядишь, 

и уверенность в завтрашнем дне у людей 
появилась бы.

✓ Ольга:
Повезло местным, что первые таджики 

сбежали. Но гастарбайтерам живется у нас 
в России все лучше. В Москве это очень за-
метно, как они окрепли (в своих качалках) 
и похорошели-подстроились.

✓ Виктор:
Приходится работать и с чужими, и с 

нашими. Наши, честно говоря, удивляют - 
пашут ровно столько, сколько им нужно. 
Перерабатывать, даже за деньги, не хотят, 
потому что организм, ослабленный алкого-
лем, быстро устает. Мигранты, наоборот, 

пашут по 16 часов, если это сдельщина. 
Если оклад, интерес к работе уже не тот.

✓ Злая:
Ой, не надо повторять глупых слов, что 

русские умеют только пить. Если нормаль-
но платят, вовремя, то никто и не будет 
пить. Кто пил, тот давно вымер. А гастар-
байтеры... Берут их, потому что за них в 
Пенсионный фонд не надо отчислять и про-
чие налоги. А того не понимают, что у нас 
тут армия потенциальных врагов.

✓ Геныч:
Ну если все такие мигранты, как этот 

голландец, то я не против. 
✓ Михаил:
Проблема не в том, что в страну приехали 

работать таджики. Проблема в том, что мы 
не воспитали своих работников.

на сайте kp.ru люди активно обсуждают 
опубликованные статьи и колонки. 

Заходите и вы высказать свое мнение.

«проблема в том, что мы  
не воспитали своих работников»

справКа «Кп»
Евгений ПЛЮЩЕНКО (37 лет) 

женат на известном продюсере Яне 
Рудковской (45), у них есть общий 
сын Саша, которому сейчас 7 лет. 

У Рудковской есть еще два сына 
(18 и 17 лет) от предыдущего 
брака с Виктором Батуриным 
(родной брат Елены Батури-
ной). 13-летний сын Плющенко 

от первого брака с Марией Ер-
мак живет с матерью.

 ■ читательсКиЙ форум «Кп»

271 отклик
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Гном Гномыч, 
как называют Сашу 

Плющенко папа 
и мама, уже делает 

успехи на льду.

Евгений берет уроки 
у чемпиона мира 

по кикбоксингу и готов 
вызвать на ринг каждого, 
кто обидит его жену Яну.
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евгений плЮЩенКо:

С обидчиками буду разбираться  
на боксерском ринге
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        Чулпан Хаматова

Если присмотреться к снимку юной Чулпан, кажется, что 
теперь она даже стройнее. Хотя спортом артистка не зани-
мается. Зато тщательно ухаживает за кожей: от постоянно-
го грима поры забиваются, и она быстро стареет. «Обычно 
выбираю простые и понятные средства, - говорит актриса. 
- Некоторые стоят неоправданно дорого, но если крем дает 
отличный результат, то денег не жалко». Красится Хаматова 
только на работе.

«Я не против ботокса, и все же после таких инъекций ме-
няется мимика лица, уходят живые эмоции», - считает Хама-
това. Ее редко можно встретить в салоне красоты: «Даже на 
маникюр жалко времени, кажется, этот час или два можно 
было потратить полезнее».

     Татьяна Васильева
73-летняя актриса сохранила подтянутый овал лица, 

избавилась от мешков под глазами и морщин благо-
даря хирургам и косметологам. Сейчас она кажется 
более худой, чем 50 лет назад. Теперь у нее нет ни 
так называемых комков Биша (они формируют пухлые 
щечки), ни мимических морщинок. Васильева регуляр-
но делает уколы красоты и практикует аппаратную 
косметологию. Кроме того, она делала круговую 
подтяжку, блефаропластику и коррекцию подбородка 
филлерами. Чтобы овал лица сохранял контур, актри-
са прошла процедуру нитевого лифтинга.

За прекрасных дам!

У Волочковой неадекватная 
самооценка, а Красько угнетена: 

что говорит нам цвет букетов 
звезд на их страницах  

в соцсетях, читайте на сайте

 Рената 
Литвинова

Литвинова прикладывает массу 
усилий, чтобы быть стройной. Но 
утверждает, что подтяжку лица не 
делала. Мол, это все результат ра-
боты некой сыворотки, ну и другой 
хорошей косметики. Китайский спе-
циалист делал ей особый массаж. 

Однако пластические хирурги на-
мекают, что такой идеальный овал 
лица может быть только после ви-
зитов к их коллегам. На фото Лит-
винова с дочкой Ульяной - сейчас и 
15 лет назад.

Как сохраняют молодость знаменитые артистки: 

          Екатерина Климова

 В 18 лет Катя Климова порвала вот это свое фото, посчитав, 
что «некрасивая, обыкновенная я какая-то». «Мама достала 
его из помойного ведра и сохранила - спасибо! - вспоминает 
спустя 24 года актриса. - Забавно, но после всевозможных 
экспериментов над своей внешностью всю осознанную жизнь 
я буду стремиться к простоте и собственной индивидуальности. 
Путь был долгим. А можно было просто поверить маме...» Фото 
давно уже склеено и занимает почетное место в семейном 
фотоальбоме. Мать четверых детей - противница пластики, но 
за собой следит строго. При росте 170 см актриса держит 
вес 54 - 55 кг. 

Правила Климовой: литр воды в день, исключение продуктов 
с высокой калорийностью, массаж, регулярные физические 
упражнения.

  Дарья Мороз
36-летняя актриса Дарья Мороз уди-

вительно похожа на свою маму, актрису 
Марину Левтову, которая трагически 
погибла в возрасте 40 лет (на фото сле-
ва). А дочка Мороз Анна унаследовала 
черты и мамы, и своего отца, режиссера 
Константина Богомолова. Сравните 
эти снимки из семейного альбома. Сти-
листы в восторге от прически Дарьи. У 
Мороз долгое время было удлиненное 
каре, но теперь она носит стильную 
короткую стрижку, которая делает ее 
моложе. Своей внешностью Мороз до-
вольна и утверждает, что является при-
верженцем естественного взросления, 
правда, строго держит диету  - не ест 
мучное, устраивает разгрузочные дни, 
много занимается спортом.

Эвелина 
Бледанс

51-летняя актриса и 
телеведущая регулярно 
бывает у косметолога. 
Эвелина следит за дости-
жениями косметологии  - 
например, сделала безо-
перационную подтяжку. 
Эффект после нехирурги-
ческого фейслифтинга со-
храняется около трех лет. 
Результат  - гладкая кожа 
без складок и морщин. А 
насыщает лицо влагой и пи-
тательными веществами ак-
триса с помощью инъекций, 
содержащих гиалуроновую 
кислоту. Ну и фигура у Бле-
данс почти такая же, как в 
студенческие годы.

Здравствуй, добрая подтяжка 
звездной юности моей...

Фото: instagram.com

Ирина ВИКТОРОВА

Многие актрисы с годами выглядят 
только моложе. Мы узнали, как они 
сохранили природную красоту.

Совсем необязательно ложиться под нож хирурга, чтобы 
выглядеть так же, как в 30, еще пару десятилетий, - совре-
менная косметология творит чудеса. Зато пластика может 
избавить, например, от пухлых щек и мешков под глазами.
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8 000 000 руб.: 
кассета 
Земфиры

Счастливая 
демокассета с 
первыми тре-
мя песнями 
в конце 90-х 
сделала из ни-
кому не известной 
провинциалки настоящую рок-
звезду. Именно с этим материа-
лом Земфира пришла в 1998 году 
к продюсеру Леониду Бурлакову.

«Кассета подписана Земфи-
рой и получена мной в первый 
же день ее переезда в Москву в 
конце апреля 1998-го. Храни-
лась бережно с верой в звезду. 
Отдаю без торга, буквально от 
сердца отрываю. Пожалуйста, не 
предлагайте живых леопардов, 
пожизненную стоматологию, 
мятые «Кайены» с доплатой и 
котлованы под строительство 
на Рублевке - интересует только 
то, что выражено в объявлении 
цифрой», - предупреждает об-
ладатель раритета.

Алена МАРТЫНОВА

«КП» пролистала страницы онлайн-барахолки и убедилась, 
что на любви к кумирам можно неплохо заработать.

Пока обычные магазины были закрыты на замок, продажи в cети расцвели 
буйным цветом. И для поклонников, желающих урвать вещь от знаменито-
сти, сейчас раздолье: раритеты, которые давно пылились на антресолях, 
перекочевали на виртуальные полки. Ассортимент богатый - были бы деньги. 
Впрочем, подлинность некоторых лотов может вызвать вопросы.

370 000 руб.:  
пуанты королевы шпагата

Балетные туфли, служившие будущей королеве шпагатов на заре карьеры, 
были подарены ее пожилой поклоннице в 1996 году.

«На правой туфле (с буквой «П» на стельке) написано от руки: «Дорогой 
Елизавете Николаевне с любовью и благодарностью за теплую поддержку на 
этом нелегком пути. Добра и любви! Ваша Настя Волочкова. 29 июня 1996». 
А на левой (с «Л» на стельке): «Дорогая Елизавета Николаевна! Спасибо Вам 
за Ваше доброе участие в моей творческой жизни. Доброго Вам здоровья! С 
любовью, Настя Волочкова». Имеется переписка, доказывающая, что пуанты 
принадлежали именно Волочковой, также от нее есть личное одобрение на 
продажу этого уникального товара», - отмечает владелец.

Таланты и поклонники

О том, что, зачем 
и за сколько 
продала  

на аукционе Марина Влади, 
читайте на kp.ru в разделе 
«Владимир Высоцкий»

Ах, эти рваные 
пуанты, что помнят 
ноги Волочковой... 

24 000 000 руб.: квартира Софии Ротару
Это жилье, по словам риэлтора, знаменитая «хуторян-

ка» купила еще до начала разногласий между Россией 
и Украиной. Две соседние квартиры на пятом этаже 
девятиэтажки в центре Ялты София Ротару объединила 
в одну - так получились роскошные апартаменты на 
170 квадратов в самом центре курортного рая. Правда, 
артистка в них так и не пожила.

- Продала, даже не закончив ремонт, - признался 
«КП» агент по продаже недвижимости. - Благоустроили 
здесь все уже следующие хозяева, но планировка - са-
мой Софии Михайловны. Просторная гостиная, кухня, 
большая хозяйская спальня, детская комната с лоджи-
ей, два санузла. Отделка из натуральных материалов, 
установлена мебель, бытовая техника, кухонный гар-
нитур. А жить тут можно как летом, так и круглый год.

Единственный минус - вид из окон квартиры Ротару: 
хозяевам открываются не морские виды, а типичный 
городской пейзаж. Самой Софии Михайловне это 
было не важно: у нее в Ялте еще несколько квартир и 
гостиница на самом берегу моря.
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10 000 руб.: пропуск Игоря Николаева
На красном бейджике с логотипом в ви-

де «Рабочего и колхозницы» - черно-белое 
фото молодого парня. И хотя документу уже 
больше 30 лет, певца Игоря Николаева благо-
даря неизменным усам и кудрявой шевелюре 
можно узнать без труда. Личный пропуск 
артиста на сайте объявлений выставили за 
10 000 рублей.

«Фестиваль советско-индийской друж-
бы состоялся в 1987 - 1988 годах в Индии 
и многочисленных регионах СССР. Этот 
бейджик только для фанатов и коллекционе-
ров, никакой другой ценности он сегодня не 
представляет. Без торга, эта цена - до конца 
мая», - предупреждает продавец.

Плитка с 
отпечатком 
руки певицы 
в 2013 году 
стала лотом 
в благотво-
р и т е л ь н о м 
а у к ц и о н е . 
Так Жан-
на Фриске 
поучаство-
вала в помо-
щи больным 
детям еще 
до того, как 
узнала, что 
сама больна 
раком. Нео-
бычную шо-
коладку выкупили тогда за 35 тысяч рублей, 
а сегодня продают в три раза дороже.

440 000 руб.:  
«Мерседес» Иосифа Кобзона

Люксовый автомобиль повидал за 
свои 17 лет шестерых хозяев и осел в 
Ростове-на-Дону. Если верить ПТС, 
первым владельцем серебристого 
«мерина» стал Иосиф Кобзон.

- Качественный немецкий ав-
томобиль в отличном состоянии, 
документы о знаменитом владель-
це прилагаются, - обещает прода-
вец. - Независимая пневмоподве-
ска, полный привод, максимальная 
комплектация, пробег 174 тысячи. 
Имеется косячок на крыле и на 
крышке багажника от предыдуще-
го хозяина. Авто владею год, наре-
каний по техническому состоянию 
нет.

По словам владельца, с самого на-
чала машиной пользовались акку-
ратно: за 17 лет - ни одной аварии.
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100 000 руб.:  
шоколад с отпечатком руки 
Жанны Фриске
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вокал - Зауэр - Свора - Доктор - Ионов - Ухват - Атлас - Обман - Эклер - Опекун - Турин - Омлет - Четвера - 
«Эвита» - Сонм - Тест - Суши - Тре - Джа - Тьма - Акрополь - Бугарини - Посол - Адлер - Блюз - Убежище - Бокал - Трюк - Грим - Цинк - «Александра» - Армянка.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Тирасполец - Акселерат - Солон - Ватерполист - Вранье - Луга - Алтарь - Дека - Лист - Рурк - Звон - Джон - Бега - Руно - Способ - Лихо - 
Зима - Недруг - Стэтхэм - Альбом - Сатир - Лыжи - Инок - Акробатика - Иволга.

2 Россия
www.kp.ru
    Сканворд  SK_1363_3107.INDD

gl
ob

al
lo

ok
pr

es
s.

co
m

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Блокбастер - Зеро - Иоанн - Ползунов - Гельсингфорс - Обои - Калий - Лонгория - Ангара - Интерлок - Фиджи - 
Двор - Паб - Согласие - Лентяй - Вездеход - Кора - Парк - Сакэ - Рейс - Минтака - Майор - Змея - Монро - Ноль - Безе - Домосед - Арбуз - Мель - Хамса - Репа.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Гольф - Прикормка - Булка - Дублёр - Гвидон - Порез - Книга - Тура - Разум - Аварийщик - Софа - Рябь - Риск - Смех - Зной - Мода - 
Опилки - Верн - Трос - Торг - Зона - Ухо - Александр - «Ролекс» - Иго - Хвоя - Кофе - Эльба.
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Костя Надбитов,  
9 лет:

Красотка Алиска - добрая 
и ласковая кошка. Ей 14 лет. 
Рыжий кот Диксик - малень-
кий охотник  и большой про-
казник. Ему 3 года. 

Александра 
Калинина,  
8 лет:

Моя любимая кошка 
Фаня.  Напечатайте её, 
пожалуйста, в газете!

Детская страничка

Рисовал Cергей БелозёРов.

полянка

Конкурс«Моё зверьё»

Слон 
Клаксон  

ест  
ананасы, 

слон 
Патефон 

любит 
бананы, 
а слон 

Филимон 
обожает 
арбузы. 

Определи, 
кто  

из слонов 
кто.

Ёжик Ерошка назначает тебя судьёй  
соревнований по гиревому спорту! Посчитай  

вес гирь, которые поднял каждый слон,  
и определи, кто тут самый сильный.

Пока юная модель слониха  
Нинель стоит и уши развесила,  

найди у модницы два одинаковых 
украшения. 

ЗАДАНие 1
ЗАДАНие 2

ЗАДАНие 3

Виктория Ананич,  
6 лет:

Это я и моя кошка Тося. Я 
очень люблю её. Но она очень 
вредная.

Cкорее покормите своего кота, собаку, попугая  
или черепаху, чтобы у них был довольный вид,  
и садитесь рисовать своих маленьких друзей.  

Лучшие портреты ваших домашних животных 
будут опубликованы в газете и на сайте kp.ru.

все письма ерошке с вашими 
рисунками, рассказами, 

сказками и ответами 
на задания конкурсов 

присылайте обычной или 
электронной почтой. 

Наш адрес: 127287, г. Москва,  Старый Петровско-Разумовский проезд, 1/23, 
стр. 1, редакция «Комсомольской правды», «ерошкина полянка».  

E-mail: eroshka@kp.ru.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

В связи с эпидемией 
коронавируса Роспо-
требнадзор рекоменду-
ет тщательней отмывать 
деньги.

✱  ✱  ✱
- Мне собаку заводить 

нельзя, хотя очень хочется.
- А почему нельзя?
- Часто уезжаю и вообще.
- Ну а с котом как? Куда 

его девать?
- А кошака запер, пожрать 

ему насыпал и уезжай, ку-
да хочешь. Приехал, обои 
переклеил и опять живи!

✱  ✱  ✱
Наш народ не может 

долго терпеть никакого 
безобразия, и поэтому 
быстро привыкает.

✱  ✱  ✱
Стриптизерша слишком 

сильно раскрутилась на 
шесте, поэтому поло ви на 
зрителей получила кэшбек.

✱  ✱  ✱
У Виталика была клич-

ка Терминатор, потому 
что он пару раз просы-
пался голым на улице.

✱  ✱  ✱
- Слушай, а давай с то-

бой уедем. Только я и ты, 
а дальше будь что будет...

- Женщина, я вам ещё 
раз повторяю: пока полная 
маршрутка не наберётся, 
мы никуда не поедем!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
«Грубо говоря». 7. Форма 
пружины. 8. Пешеход с 
рюкзаком. 10. Народное 
прозвище Челябинска. 11. 
Деньги из ЮАР. 13. На ка-
кой горе обитали музы? 18. 
Оскорбление для лени. 19. 
Кто из сослуживцев Насти 
Каменской из романов Алек-
сандры Марининой получил 
прозвище Колобок? 20. «Ло-
коны напрокат». 21. Врата во 
Вселенную. 22. Ад китайских 
мифов. 23. «Погода была 
прекрасная, ... была ужас-
ная». 24. Зазноба селезня. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Эстрад-
ная прима, исполнившая дуэ-
том с Аллой Пугачёвоё песню 
«Нас не догонят». 2. Кого 
больше всех подозревают в 
«радиоактивном заговоре» 
против Адольфа Гитлера? 
3. «Покрышка» сугроба. 4. 

Какой продюсер придумал 
концепцию «Стены звука»? 5. 
Кто стал первым в Европе 
проводить систематические 
и высокоточные астрономиче-
ские наблюдения, на основа-
нии которых Иоганн Кеплер и 
вывел законы движения пла-
нет? 6. Кого конкретно поэт 
Расул Гамзатов просил про-
стить его за то, что «кропал 
стихи» и «лакал вино»? 9. Кто 
из композиторов практиче-
ски подарил Эльдару Ряза-
нову идею фильма «Вокзал 
для двоих»? 12. Невинная 
жертва ревнивого мужа из 
трагедии Уильяма Шекспира. 
14. Учёная должность Омара 
Хайяма при Малик-шахе. 15. 
Кто играет клюшкой, но не в 
хоккей? 16. Имитатор пафо-
са. 17. Город блуда. 20. Где 
происходит погоня из коме-
дии «Берегись автомобиля»?

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Ругань. 7. Спираль. 8. 
Турист. 10. Танкоград. 11. Рэнд. 13. Геликон. 18. Работа. 
19. Гордеев. 20. Шиньон. 21. Космодром. 22. Диюй. 23. 
Принцесса. 24. Утка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ротару. 2. Геринг. 
3. Наст. 4. Спектор. 5. Браге. 6. Аллах. 9. Таривердиев. 
12. Дездемона. 14. Надим. 15. Гольфист. 16. Зазнайка. 17. 
Гоморра. 20. Шоссе.
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Звоните нам!

(495) 777-02-82
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мария БеКиШеВа,  
29 лет, самара:

- На протяжении 
5 лет работаю фитнес 
тренером. В прошлом 

победительница 
спортивных 

соревнований 
и конкурсов красоты, 
в настоящий момент 

воспитываю дочку 
ибольшую часть 

времени провожу  
с семьей.  

люблю активный отдых: 
велопрогулки, ролики,  
горные лыжи, недавно 

попробовала сап 
серфинг. мечтаю 
сделать самару 
самым чистым 

и спортивным городом.

мисс КУПальНиК «КП»

Виктория АНДРЕЯНОВА - модельер, 
известная своим архитектурным 
подходом к дизайну, который 
применяет и к женственным 
платьям, и к строгой униформе.

«Треугольники» - форма бюстье 
купальника, которая при аккуратной форме 
груди создаёт эффект пуш-ап без лишних 
фокусов с объёмами. А широкие резинки 
выглядят очень комфортно. Люблю когда 
так - просто и оттого идеально.

Письма с фото присылайте 
по адресу: «Комсомольская 
правда», Старый Петровско-
Разумовский проезд, д. 1/23, 
стр. 1, Москва, 127287.  
На конверте напишите:  
«Будь стильной с «КП».  
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте kp.ru в разделе  

«Будь стильной с «КП»!»
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ВЫПУСК ПОДГОТОВЛЕН КРАСНОДАРСКИМ ФИЛИАЛОМ АО ИД «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +32…+34 +20…+22
Майкоп +30…+32 +16…+18
Ейск +28…+30 +21…+23
Сочи +26…+28 +21…+23

Погода на завтра, 2 июня

Давление - 756 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная 
влажность воздуха - 37%
Ветер - 6 м/с, 
северо-восточный
Восход - 04:41        
Заход - 20:14      
Луна растущая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru


